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У советских людей есть 
добрая традиция — встре
чать " знаменательные даты 
советского народа Всесоюз
ными коммунистическими 
субботниками. Предстоящий 
будет особенно значитель
ным, ведь он посвящен 60- 
Летию образования союза 
равноправных республик, 
единых в своем стремлении 
сделать этот союз еще более 
тесным и могучим. В числе 
участников субботника будет 
и студенческая молодежь 
Свердловска.

— Па трудовой праздник 
страны выйдут и студенты 
Свердловского института на
родного хозяйства. Мы зай
мемся благоустройством тер
ритории, окружающей здание 
института, проведем гене
ральную уборку в самом 
здании, — говорит началь
ник штаба трудовых дел ко
митета ВЛКСМ СИНХа 
Алексей Дубровин.

Все студенческие строи
тельные отряды СИНХа уже 
поработали в счет субботни
ка на строительстве госпита
ля инвалидов Великой Оте
чественной войны.

— Студенты нашего вуза 
представляют многие нацио
нальности страны, поэтому 
для всего коллектива инсти
тута субботник будет особен
но праздничным. Вместе с 
нами в нем примут участие 
студенты из Монголии, пер
вую группу которых СИНХ 
принял в нынешнем году. 
Этот их первый коммунисти
ческий субботник в нашей 
стране — дань уважения го
сударству братских респуб
лик. А. АНТОНОВ.

КМК — ВЫСОКОЕ ЗВАНИЕ

«Спасибо!» — девчатам
— Поезжайте в филиал 

№ 1 столовой № 16, — го
ворила мне Людмила Андре
ева, секретарь партийной ор
ганизации Зто треста столо
вых.—Там' создается комсо
мольско - молодежный кол
лектив. Вам это будет инте
ресно.

И вот я в филиале № 1. 
Новая столовая на 300 поса
дочных мест. Вокруг чисто
та и уют, все радует глаз. 
Моя собеседница — заведу
ющая производством На
талья Федоровна' Дубрбвина 
постоянно отвлекается ют

КРЕПИТЬ 
ДИСЦИПЛИНУ 

ЗАМЕТКИ С IV ПЛЕНУМА СВЕРДЛОВСКОГО ГОРКОМА ВЛКСМ
100 тысяч молодых свердлов- 

час несут сейчас трудовую вах
ту по достойной встрече 60-ле
тия СССР, выполняют повы
шенные соцобязательства. Бо
лее двух тысяч шестисот из них 
и свыше 300 комсомольско- 
молодежных коллективов уже 
трудятся по календарю 1983 
года. Но, говоря об успехах, 
мы не должны забывать, что 
предстоит еще больше сделать 
по максимальному использова
нию всех резервов, передового 
опыта в экономике, социальной 
жизни, воспитательной работе. 
На это очень четко ориентиру
ют нас решения ноябрьского 
(1982 г.) Пленума ЦК КПСС.

Немалые возможности повы
шения эффективности нашей 
работы заключаются в разви
тии движения «Внутренние ре
зервы — на службу пятилет
ке!», сказал, выступая с до
кладом на IV пленуме горкома 
комсомола, первый секретарь 
горкома ВЛКСМ М. Матвеев. 
С этим почином, как известно, 
выступили в свое время ком
сомольцы Уралмаша.

Там, где со всей серьезностью 
отнеслись к внедрению почина 
молодых уралмашевцев, там

ОСТРЫЙ СИГНАЛ ИСК БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ
Первым делом хочу изви

ниться перед сторожевой служ
бой Свердловского завода 
электромедининской аппара
туры. Моя вина в том, что на 
«вверенный службе объект» по
пал я не совсем обычным об
разом. А именно: через госте
приимную лазейку в заборе. 
Утешение у меня одно —• вы
брал я нс самый легкий путь.

Конечно, гораздо проще — 
через вахту, а потом по ас
фальту и в контору. Мне же 
надо в первый цех. А от ла
зейки в заборе до него — мас
са препятствий: ямы, бугры и 
прочее. И все ж, не они глав
ная помеха для того, кто на
делен сноровкой и развитым 
вестибулярным аппаратом. 
Сложность в другом: требует
ся на этом пути известная мо
ральная выдержка.

Описывать можно долго и 
в красках. Суть же в следую
щем. Повсюду, в беспорядке, 
под открытым небом, пропи
танные дождем и припорошен
ные снегом, лежат ^сырье и ма
териалы: бумага, металл, чу
гунное литье. Это далеко не

Завтра — 
Всесоюзный 
коммунистический 
субботник, 
посвященный 
60-летию 
образования СССР

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА
Цена 3 коп.

НА СЭКОНОМЛЕННОМ ТОПЛИВЕ
В честь юбилейного суб

ботника уже две смены от
работала на ’ сэкономленном 
топливе комсомольско - мо
лодежная бригада машини
ста - инструктора II. Заха
рова из Нижнетагильского 
локомотивного депо.

В ФОНД ПЯТИЛЕТКИ
Все как один, вышли на 

коммунистический субботник 
в честь 60-летия обра
зования СССР трудящиеся 
головного завода произ
водственного объедине
ния «Тагилавторемонт». По- 
ударному работали в день 
безвозмездного труда все 
подразделения предприятия. 
Среди наиболее отличивших
ся коллективы участка по

КАЖДЫЙ НА СВОЕМ МЕСТЕ
— В день субботника, 

посвященного 60-летию об
разования СССР, мы реши
ли работать в техникуме,— 
говорит заведующая секто
ром учета комитета ВЛКСМ 
Алапаевского индустриаль
ного техникума Зоя Григо
ревская.

разговора, то и дело отдавая 
последние наставления пе
ред открытием столовой.

В бригаде Натальи Федо
ровны шесть человек. Все 
девушки окончили школу ку
линарного ученичества. Еще 
до ее окончания они прохо
дили практику в этом фили
але. Понравилось здесь дев
чатам. II при распределении 
попросили направить их сю
да.

Всего три месяца работа
ют девушки в филиале, а 
ежемесячный план .всегда 
выполняют и перевыполня

есть первые результаты. На
пример, начала действовать 
программа, разработанная в 
рамках движения «Внутренние 
резервы — на службу пятилет
ке!», — на Уралэлектротяж- 
маше имени В. И. Ленина.

На Пленуме ЦК КПСС то
варищ IO. В. Андропов отме
тил, что сейчас вопрос об эко
номии материальных ресурсов 
должен рассматриваться по-ио- 
вому, а не так, что «сэкономил 
— хорошо, не сэкономил — то
же сойдет». И здесь райкомам, 
комитетам комсомола необходи
мо добиваться проявления 
инициативы в решительной 
борьбе с бесхозяйственностью.

Очень остро сегодня постав
лен вопрос использования ра
бочего времени и дисциплины 
труда. На заводе «Пневмо- 
строймашина», СПОГАТ-1, в 
тресте «Уралмашстрой» нару
шители дисциплины составля
ют более 10 процентов от чис
ленности комсомольских орга
низаций. Конечно, с такой циф
рой мириться нельзя. Надо до
биваться того, чтобы в каждом 
трудовом коллективе создава
лась атмосфера непримиримо
сти к прогульщикам, к наруши

все, список можно продолжать.
У штабелей, в которых сло

жены пачки стальных листов, 
покрытых тут и там бурой 
коррозийной коростой, стоит 
рабочий. Спрашиваю у него, 
где находится первый цех.

— А вот же он, — говорит 
рабочий, — за крайним штабе
лем сразу же и дверь. Чита
тель, запомни, пожалуйста, 
этот момент.

А. Н. Соколова, старший 
диспетчер цеха, человек дело
витый. Без лишних слов до
стает карты раскроя.

— Вот, смотрите, — говорит 
Ангелина Никифоровна, — на 
каждое наше изделие техотдел 
завода составляет карту рас
кроя. Тут вроде бы все учте
но, потери минимальные. Но 
это только теоретически. Ког
да же доходит до дела, слу
чаются неожиданности. Ска
жем, лист нестандартный идет. 
Тут уж нам думать прихо
дится, как лучше; экономнее 
металлом распорядиться. 
Впрочем, что я на пальцах- 
то объясняю, пойдем-ка луч
ше в цех.

Комсомольцы депо успеш
но выполняют социалистиче
ские обязательства по до
стойной встрече 60-летия 
СССР. Ими проведен рейд 
по проверке ремонта тяго
вых двигателей и тормозно
го оборудования. Поданы и 

изготовлению товарных за
пасных частей, руководимо
го кавалером ордена Трудо
вой Славы III степени мас
тером П. А. Полежаевым, и 
моторного участка (мастер 
А. II. Цыпушкина), где в 
день красной субботы капи
тально отремонтировано во
семь двигателей ЯМ3236- 
238. Высокопроизводительно 
работали молодые мотористы 
В. Благодатских, А. Мазу-

После занятий коллек
тив учебного заведения — 
и учащиеся, и преподавате
ли,— более шестисот человек 
выйдут на уборку террито
рии и здания техникума. 
Работы будет много, она 
четко распланирована, каж
дый знает свое дело. Пред

ют. Татьяна Бодро и Тося 
Сташина удостоены звания 
ударников коммунистическо
го труда.

■— Совсем недавно в сто
ловой установили вторую по
точную линию, что дало нам 
возможность увеличить ско
рость обслуживания посети
телей,— рассказывает На
талья Федоровна.

Благодаря .торговле ком
плексными обедами и введе
нию второй линии, теперь в 
течение часа здесь обслужи
вают 400 человек.

Посетители этой столо

телям трудовой дисциплины, 
активно используя при этом все 
меры общественного и законо
дательного воздействия. Любой 
факт нарушения трудовой дис
циплины, особенно среди мо
лодежи, не должен оставаться 
без внимания комсомольцев.

Одна из важнейших задач на 
1983 год — увеличение произ
водства И улучшение качества 
товаров народного потребления, 
что соответствует, подчеркнул 
Ю. В. Андропов на Пленуме ЦК 
КПСС, важнейшей программной 
установке партии — повыше
нию уровня благосостояния со
ветского народа. Только пред
приятиями Свердловска в один
надцатой пятилетке будет ос
воено более 700 наименований 
новых, товаров на сумму 170 
млн. рублей. Но в то же время 
до сих пор в работе комитетов, 
райкомов, горкомов комсомола 
нет стройной системы по уве
личению производства доброт
ных товаров для народа.

На ноябрьском (1982 г.) 
Пленуме ЦК КПСС было так
же подчеркнуто, что централь
ное место в наших планах ’За
нимают меры, связанные с ре
ализацией Продовольственной

В цехе Соколовой помогают 
в ее объяснениях резчицы 
Н. А. Двинянинова и Р. Ш. 
Архипова.

— Сейчас идет сталь двух- 
миллиМетровка, — говорит 
Архипова. — Нарезаем дис
ки — деталь номер десять. 
Остаются большие куски. Го
товим из них «дно» — это 
уже другая деталь. Ну и «ме
лочевка» еще кое-какая выга
дывается.

— Ну, а можно так, — 
спраиГнваю, —- диски нарезали, 
а остальное в отходы?

— Как так? — удивляются 
женщины. А когда удивление 
проходит, добавляют;:

— Конечно, можно, да как- 
то вроде непривычно. Жалко 
его, мсталл-то.

Тогда я открываю дверь 
(она в пяти шагах от рабоче
го места резчиц), мы выходим 
из цеха и останавливаемся пе
ред запорошенными снегом пач
ками стального листа.

— А что поделаешь,:—огор
ченно вздыхают женщины, — 
портится лист. Да и воруют 
его немало. Вон, лазейка-то в 

внедрены в производство за
писанные в обязательствах 
рационализаторские предло
жения, направленные на по
вышение безопасности дви
жения поездов.

В. ВЛАДИМОВ.
Нижний Тагил.

ренко, А. Мещеряков, В. Аст
ровидов и Г. Матросова, а 
также бригада штамповщи
ков, возглавляемая Г. Беке
товой. Всего в этот день вы
дано продукции на 18 тысяч 
рублей, перечислено в фонд 
пятилетки более 1700 руб
лей.

А. ШЕЛУДЯКОВ, 
мастер объединения 

«Тагилавторемонт».

стоит оборудовать манеж, 
где учащиеся совершенству
ют свое мастерство во мно
гих видах спорта, порабо
тать на лыжной базе, приве
сти в порядок помещение 
столовой, которая после ре
монта снова распахне.т две
ри. А. ГЛАДКОВ.

вой — в основном, студен
ты лесотехнического инсти
тута. Много добрых отзывов 
адресуют они коллективу 
столовой.

— Здесь всегда вежливы. 
Предлагают разнообразное 
меню,— рассказывает второ
курсник Александр Петров. 
А комплексный обед дает 
возможность экономить вре
мя, что так для нас важно. 
Спасибо девчатам. Чувству
ется, что работают они по 
призванию.

Остается только отметить, 
что в соревновании среди 
филиалов столовых города 
коллектив постоянно зани
мает призовые места.

С. ГЕРАСИМОВА, 
студентка УрГУ. 

Свердловск.

программы. В этом году по
давляющее большинство рай
комов, комитетов комсомо
ла вели шефскую работу 
на основании договоров «Го
род — селу». Многие из них за
интересованно, с полной от
ветственностью отнеслись к 
этому важному делу. Но есть и 
факты другого рода. Верх- 
Исетский, Кировский райкомы 
комсомола до сих пор еще не 
заключили договоров «Го
род — селу».

Велики еще в Ленинском 
районе размеры потерь рабо
чего времени в результате 
плохой организации труда, на
рушений трудовой дисципли
ны. Так, на инструментальном 
заводе, в «Горрсмстрое» нару
шители составляют -более 5 
процентов комсомольцев.

В районе каждый пятый ком
сомолец работает в торговле 
или сфере обслуживания, по
этому райком уделяет особое 
внимание работе с комсомоль
цами этой сферы. Хорошо за
рекомендовали себя сквозные 
КМК, работающие по принци
пу «изготовлено отлично — 
продано отлично». В районе 5 
таких договоров.

О проблемах стройотрядов
ского движения горячо и заин
тересованно говорила на плену
ме инженер Уральского поли
технического института Елена 
Мельникова. Проблемы эти не 
новы, но живучи. Уральский 
политехнический институт тра
диционно формирует город
ской студенческий отряд чис
ленностью более 250 человек, 

заборе, — рукой подать—
После этих грустных слов 

наступает продолжительное 
молчание. Пока оно длится, я 
сделаю одно отступление весь
ма оптимистического характе
ра.

Сейчас на предприятии про
ходит общественный смотр 
эффективности использования 
сырья, материалов и утилиза
ции отходов. Создана пред
ставительная комиссия по ру
ководству им. Регулярно про
ходят заседания, где подво
дятся промежуточные итоги.

На недавнем, четвертом по 
счету, прозвучали такие циф
ры. За десять месяцев в смот
ре приняли участие свыше 80 
процентов работающих на за
воде. Подано 420 рационали
заторских предложений. Внед
рено 251 с экономическим эф
фектом 105,7 тысячи рублей.

Л. А. Рогожкина, начальник 
БРИЗа завода назвала мне 
авторов нескольких, наиболее 
весомых по результату, рац
предложений. Свиицицкий, Су
харев. Созинов, бригада тока
рей Карташова. Их предложе-

Благодаря упорству и настойчивости 
комсомольско-молодежная бригада сталева
ра Бориса Дягилева уверенно набирает 
темпы работы. КМК вышел в число пере
довых бригад Алапаевского металлургиче
ского завода. В преддверие большого празд
ника — 60-летия образования СССР — мо
лодые сталевары стремятся каждую смену

перевыполнять задания. За прошедший ме
сяц КМК выдал сверх плана 71 тонну ста
ли. На лицевом счету бригады больше 
1900 рублей.

НА СНИМКАХ: Борис Дягилев (справа) с 
подручными Сергеем Некрасовым и Юри
ем Бессоновым; в цехе.

Фото А. ЛАПТЕВА.

МАРШ МИРА-82

ДЕЙСТВУЯ
ПО ВЕДЕНИЮ
СЕРДЦА

Назовите такое сочетание 
цифр: 700418, — и на многих 
предприятиях Асбеста, в цент
ральной сберкассе, в отделе
нии Госбанка вам сразу ска
жут, что это счет отделения 
Советского фонда мира. Глав
ный бухгалтер городского от
деления Госбанка М. М. Гри
банова может рассказать 
о том, как поступают средства 
на этот счет по месяцам и 
дням.

Как и в прошлые годы, не 
было нынче такого месяца, 
чтобы хоть несколько тысяч 
рублей не поступило на счет 
№ 700418. Разными каналами 
поступают эти взносы. Тут и 
непосредственный сбор денег 
в трудовых коллективах, и от
числения средств от суббот
ников. Самая последняя сум
ма, поступившая на счет, 
именно так и заработана. Ре
бята школы № 13 хорош« по
трудились на заводе железо
бетонных изделий, а деньги 
перевели в Фонд мира.

Встречаются в общей s массе 
приходных объявлений и та
кие, где стоит домашний ад
рес вносителя, как вопна этом: 
поселок Рефтинский, улица Га
гарина, 18, кв. 7. Живет здесь 
Клара Александровна Ткач. Из 
года в год она считает своей 
высокой гражданской обязан
ностью перевести на счет 
№ 700418 денежную сумму. 
А всего от асбестовцев посту
пило с качала года около 
100 тысяч рублей.

Л. ЛЕУХИНА.
Асбест.

это 8 линейных ССО. Давно 
уже нет в комитете комсомола 
института проблем с теми, кто 
останется в городе на третий 
трудовой семестр.

Всего отрядами УПИ на 
важнейших объектах города 
Свердловска освоено 598 тысяч 
рублей капиталовложений, про
ведена большая общественно- 
политическая работа. Надеемся 
и в следующем году, году 20- 
летия студенческих строитель
ных отрядов УПИ, потрудиться 
не хуже. Возможности у нас 
для этого есть, сказала Елена 
Мельникова. В городе будет 
работать, например, ССО «Го
ризонт». По итогам года этот 
отряд, занял третье место среди 
всех ССО УПИ. Но к сожале
нию .многие хозяйства, в том 
числе и города Свердловска, 
привычно смотрят на студентов 
как на рабочую силу, которую 
им все непременно должны 
предоставить.

Можно много говорить о 
проблемах и задачах, стоящих 
перед вузовской молодежью, но 
если подходить к этому вопро
су по-настоящему, с интересом, 
по-деловому, с действительно 
комсомольским задором, то 
добрая половина проблем бу
дет снята.

На IV пленуме горкома 
ВЛКСМ говорилось и о мно
гих других проблемах повы
шения активности комсомоль
цев, усиления их роли в вы
полнении решений ноябрьско
го (1982 г.) Пленума ЦК 
КПСС.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

Всегда ты молод, 
политехи и чески й !

СЕГОДНЯ ИСПОЛНЯЕТСЯ 60 ЛЕТ КОМСОМОЛЬСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ
УРАЛЬСКОГО ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА ИМЕНИ С. М. КИРОВА.

ння касались экономии метал
ла. Интересные решения по
лучились у рабочих и... я уже 
намереваюсь сказать, полез
ные.

О пользе, однако, стоит ска
зать особо. Ущербной, обижен
ной (если уместно здесь это 
слово) получилась эта самая 
польза. Ею, а стало быть, бе- 
рея<ливостью рабочих, их 
творчеством, залатали, как 
тряпкой, прореху7 в бесхозяй
ственном храпении сырья и 
материалов. Как тут не вспом
нить злополучный тришкин 
кафтан?

Для пущей убедительности 
Стоило бы, наверное, привести 
цифровые данные потерь от. 
бесхозяйственности при храпе" 
пни. Кстати, не блестящи па 
ЭМА дела и с утилизацией от
ходов, их вовлечением для 
вторичного использования. 
Однако нет у автора такой 
возможности. По причинам, от 
него нс зависящим. На пред
приятии, о котором речь, знать 
не знают, что такое весоиз
мерительные приборы. Их, как 
это ни печально, попросту нет 
здесь. А стало быть, нет и 
строгого и точного учета все
му. Ведется он так себе, на 
глазок.

В. РАСТОРГУЕВ.

17 декабр» 1922 года состоялось заседа
ние бюро ячейки РКСМ Уральского уни
верситета, которое постановило: «Посколь
ку общая численность комсомольцев 
Уральского политехнического института до
стигла 14 человек, организовать в нем са
мостоятельную ячейку Российского Комму
нистического Союза Молодежи». Так про
изошло рождение крупнейшей на Урале 
комсомольской организации, которая се
годня, 60 лет спустя, насчитывает в своих 
рядах более 14 тысяч человек.

ОДНОЙ из главных задач нового от
ряда вузовского комсомола в эти го

ды была борьба за качество подготовки 
специалистов.

Совместно с коммунистами комсомольцы 
УПИ возглавили поход за качество знаний. 
Включившись во Всесоюзное соревнование 
втузов, они объявили конкурс под девизом 
«Ни одного процента брака в учебе». 
Развернулась борьба за лучшую группу по 
успеваемости. Газета «За индустриальные 
кадры», начавшая выходить с октября 
1934 года, регулярно печатала материалы 
об отличниках и ударниках учебы, пропа
гандировала их опыт, помещала их фото
графии. Партком и комитет ВЛКСМ про
вели первый слет ударников учебы. Насто
ящей школой творчества стало студенче
ское научное общество, которое в эти годы 
дало немало талантливых ученых, органи-- 
заторов научных коллективов. Среди них— 
3. В. Пушкарева, П. 3. Петухов, H. М. 
Лопатышкин, С. С. Спаский и другие. Но 
рекомендации парткома комитет ВЛКСМ 
создает ударные комсомольские бригады по 
ремонту и строительству Втузгородка.

па ИЮНЯ 1941 года. «В ответ на ве- 
"" роломное нападение немецких им

периалистов на нашу Родину,— заявили 
на общеинститутском митинге студенты и 
научные работники,— коллектив института 
объявляет себя мобилизованным для вы
полнения любого задания партии и Совет
ского правительства и по первому их зову 
выступит на защиту нашего Отечества».

Коммунисты первыми заявили о своей 
готовности защищать Родину. В первые ме
сяцы войны почти весь партийный актив 
ушел на фронт. На второй день войны до
бровольцами ушли комсомольские вожаки: 
секретарь комитета ВЛКСМ В. Николь
ский. секретари бюро ВЛКСМ энергофака 
Н. Выдрин и цветметфака В. Зверев. Все
го на Великую Отечественную войну ушло 
более 100 научных сотрудников, 1500 сту
дентов и свыше 500 служащих.

Отличная учеба стала долгом каждого 
студента-патриота. Юноши и девушки 
упорно овладевали знаниями, успешно пре
одолевали трудности военного времени. В 
1944 году было разработано положение об 
именных стипендиатах и отличниках уче
бы УПИ имени С. М. Кирова и утвержден 
билет отличника института. К началу 1945 
года институт имел 22 именных стипендиа
та и более 50 отличников.

В годы Великой Отечественной студенты 
не только учились, но й оказывали ак

тивную помощь промышленности, сельско
му хозяйству в выполнении государствен
ных заданий. Призыв комсомольцев УПИ, 
выступивших еще накануне войны с иници
ативой — использовать каникулярное вре
мя для работы в промышленности и на 
стройках области, был поддержан всей 
студенческой молодежью.

По-боевому студенты трудились на убор
ке урожая. Труд они совмещали с культур
но-политической работой в избах-читальнях, 
клубах и на полевых станах. Студенты ак
тивно участвовали в сборе средств на тан
ковую колонну «За передовую науку». К 
концу января 1943 года коллектив УПИ 
собрал свыше одного миллиона рублей, за 
что получил благодарность от правительст
ва. Свой большой вклад внесли научные 
работники и студенческая молодежь в сбоп 
средств и формирование Уральского доб
ровольческого танкового корпуса. Немало 
добровольцев УПИ ушло с этим корпусом. 
На вечные времена высечены имена Героев 
Советского Союза — воспитанников инсти
тута: М. И. Боронина, И. А. Аникина, 
В. И. Бадыша, В. А. Дышинского, H. М. 
Епимахова, Н. И. Кузнецова, Б. II. Лысен
ко, Н. И. Сыромятникова, С. М. Черепано
ва, Б. Г. Россохина — на мемориальной 

■доске, установленной в фойе актового зала 
вуза. В честь погибших в боях за Родину 
комсомольцы воздвигли памятник па пло
щади имени С. М. Кирова.

Славной страницей в студенческую 
жизнь вошла целинная эпопея. УПИ оста
вил о себе добрую память в совхозах Ал
тая и Казахстана. В 1956 году по призы
ву ЦК ВЛКСМ на целинные земли Алтая 
выехали 940 комсомольцев. Они собрали и 
сдали государству-около 5 млн. пудов хле
ба. Политехники выступили инициаторами 
соревнования между студенческими отря
дами, приехавшими на уборку урожая. 
Свердловчане вышли победителями, а от
ряд УПИ был признан лучшим среди отря
дов Свердловска.

К ОЛЬШОЕ внимание комитет 
в ВЛКСМ института, комсомольские 

бюро факультетов и курсов уделяют орга- 
'низации социалистического соревнования. 
Вначале оно шло под девизом «За боевые 
комсомольские дела», начиная с'1963 го
да — «За увлеченность своей специально
стью», а с 1967 года стал традиционным 
смотр-конкурс на звание «Лучшая группа 
курса института».

Центральный комитет ВЛКСМ на
градил комсомол института за успехи в со
ревновании к 100-летию со дня рожде
ния В. И. Ленина Почетной грамотой и 
Почетной лентой к Знамени комсомольской 
организации. В 1971 году Уральский; поли
технический институт завоевал первое ме
сто в соревновании вузов РСФСР по до
стойной встрече XXIV съезда КПСС. Ком
сомол УПИ среди вузов города занял пер
вое место и был награжден вымпелом ЦК 
ВЛКСМ «За успехи в социалистическом 
соревновании в честь XXIV съезда КПСС».

(Окончание на 2-й стр.)
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ВСЕГДА ТЫ МОЛОД, 
ПОЛИТЕХИ И Ч ЕСКИ Й!

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Борьба за прочные, глубокие знания, 

высокое качество учебы всегда была опре
деляющей в работе комсомольской органи
зации. Так, в 1979 году комсомольцы 
группы С-383 (комсорг О. Ульянова) вы
ступили с инициативой «Учиться без троек» 
и в течение последующих трех лет посто
янно занимали призовые места в социали
стическом соревновании студенческих 
групп. К пятому курсу в этой группе из 19 
человек 9 были отличниками, а по общест
венным наукам все учились только на «хо
рошо» и «отлично». Почин «Учиться без 
троек» постепенно находил своих последо
вателей и на других факультетах. Его под
держали студенты многих групп. Комсо
мольская организация постоянно работает 
со студентами-отличниками. Комитет 
ВЛКСМ разработал положение о билете 
«Отличник УПИ». С 1966 года ежегодно 
стали проводиться слеты отличников, а по
том были созданы на факультетах и в ин
ституте советы студентов-отличников.

Постоянно растет число членов СНТО. 
Если в 1959 году в кружках общества уча
ствовало 2900 студентов, то сегодня раз
личными формами научно-исследователь- 

’ской работы охвачено почти 9 тысяч сту
дентов дневного обучения и около 2,5 ты
сячи принимает активное участие в хоздого
ворных и госбюджетных исследованиях. В 
1981 году студентами в соавторстве с на
учными работниками опубликовано 519 
статей и получено 46 авторских свиде
тельств. В год 60-летия института лауреа
тами премии Ленинского комсомола в об
ласти науки и техники стали молодые со
трудники и преподаватели электротехниче
ского факультета Л. Гаев; В. Глухих, 
В. Дрягин, В. Лузгин, А. Новиков, А.Рух- 
ман и металлургического факультета 
Е. Фурман и Б. Пастухов. В прошлом году 
лауреатами премии Ленинского комсомола 
стали сотрудники радиотехнического фа
культета Б. Соболев. Б. Семенов.

ВВОДИЛОСЬ у нас немало интерес- 
■ ных форм идеологической работы. 

По инициативе комсомольской организации 
института была разработана и внедрена си
стема общественно - политической практи
ки студентов. В феврале 1972 года ректор 
утвердил рассмотренное и одобренное пар
тийным комитетом и ученым советом ин
ститута положение о системе общественно- 
политической практики студентов. Во вто
ром семестре 1971/72 учебного года она 
была опробирована на пяти курсах физи
ко-технического, а со следующего — введе
на на всех факультетах. С тех пор систе
ма ОПП постоянно совершенствуется при 
самом заинтересованном участии препода
вателей и под руководством ректората и 
парткома. Созданы общеинститутский и 
факультетские советы по ОПП. Обществен
но-политическая практика стала составной 
частью учебно-воспитательного процесса в 
институте. Вопрос о введении системы 
ОПП в Уральском политехническом инсти
туте рассматривался и был одобрен колле
гией Минвуза РСФСР и бюро Свердлов
ского городского комитета партии. В марте 
1974 года в УПИ состоялась организо
ванная редакцией газеты «Комсомольская 
правда» и Свердловским городским коми
тетом ВЛКСМ Всесоюзная защита системы 
ОПП. .

СЕГОДНЯ ИСПОЛНЯЕТСЯ 60 ЛЕТ КОМСОМОЛЬСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 
УРАЛЬСКОГО ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА ИМЕНИ С. М. КИРОВА

УСПЕШНО ведется в институте ра
бота коммунистов, комсомольцев, 

всего коллектива по воспитанию студенче
ства в духе пролетарского интернациона
лизма, братской солидарности молодежи 
социалистических стран. За период с 1950 
по 1982 год институт подготовил более 
890 специалистов для Болгарии, Чехосло
вакии, Вьетнама, Румынии, Венгрии, Поль
ши, Китая, Северной Кореи, продолжает 
готовить кадры для Монголии. За период с 
1960 года по 1982 год Уральский политех
нический институт подготовил 336 молодых 
специалистов для Монголии. Среди выпуск- > 
пиков УПИ более 20 человек преподают в 
Монгольском университете, есть кандидаты 
наук, заведующие кафедрами, начальники 
главков, управляющие трестами, директора 
заводов, главные инженеры предприятий. 
Наш выпускник Ц. Буянтогтох уже не
сколько лет является секретарем ЦК рев- 
сомола, а выпускник стройфака кандидат 
наук Д. Дашжамц работает вторым секре
тарем посольства МНР в Советском Союзе. 
Ныне в УПИ обучается 335 монгольских 
студентов. За большие заслуги в подготов
ке инженерных кадров для братской стра
ны и в связи с 60-летием со дня образова
ния Уральский политехнический институт 
был награжден орденом Трудового Красно
го Знамени Монгольской Народной Респуб
лики.

Л РИЗНАННОИ школой трудового 
• воспитания и формирования обще

ственной активности стали студенческие 
строительные отряды. Их возникновение и 
развитие явилось продолжением лучших 
традиций Ленинского комсомола, советской 
молодежи. Казахстанская целина явилась 
той «планетой», где родилось, возмужало 
и окрепло студенческое движение. В 1964 
году 739 студентов-свердловчан во главе с 
командиром отряда студентом-механиком 
Уральского политехнического института 
А. Ждановичем высадились на станции 
«Профинтерн» Актюбинской области. От
ряд, в составе которого были политехники, 
студенты университета, педагогического и 
медицинского институтов, за 55 дней осво
ил 1 миллион рублей. За отличные резуль
таты ему были вручены переходящие зна
мена Карабутанского производственного 
управления и Актюбинского обкома КПСС. 
За большие успехи в труде и коммунисти
ческом воспитании молодежи комсомол 
УПИ в 1967 году награжден памятным 
знаменем ЦК ВЛКСМ, позднее — медалью 
«За освоение целинных земель», грамотой 
Верховного Совета Казахской ССР и дваж
ды внесен решением ЦК ВЛКСМ в Лето
пись трудовых дел Ленинского комсомола 
страны.

В 70-е годы ССО получают дальнейшее 
развитие. В этом немалую роль сыграл 
Всесоюзный слет студентов, проходивший в 
Москве в октябре 1971 года. От комсомола 
УПИ в работе слета приняли участие луч
шие представители: В. Балдин, Л. Белов, 
Г. Воднева, Н. Жежер, Г. Киселева, 
В. Клейменов, А. Кружалов, Ю. Токалов.

Впервые в 1974 году студенческий от
ряд УПИ работал в Чехословакии, а сту
денты Пльзенского электротехнического 
института трудились в составе Свердлов

ского ССО. С тех пор обмен интернацио
нальными отрядами стал постоянным. В 
студенческих отрядах родилось много за
мечательных дел и починов. В год 30-ле
тия Победы над фашистской Германией 
стройотряды УПИ широко подхватили ини
циативу московских комсомольцев «За се
бя и за того парня». В дни работы XXV 
съезда КПСС стройотряды УПИ выступи
ли с инициативой «Пятилетке эффектив
ности и качества — высокое качество сту
денческого труда». Почин комсомольцев 
стройфака «Сами проектируем — сами 
строим» получил поддержку в цент
ральном штабе Всесоюзного студенческого 
отряда.

Много хороших дел на счету студенче
ских строительных отрядов УПИ: это и 
Ленинские уроки, и ударные трудовые 
вахты, это и «звездные» агитпоходы, шефст
во над Малоистокским детским домом и инва
лидами Великой Отечественной войны, это 
и чтение лекций для населения, комплекто
вание библиотек для села и многое другое. 
С большим подъемом была проведена кам
пания по сбору подписей под новым Сток
гольмским воззванием Всемирного совета 
мира, ударные дни труда, заработок кото
рых пошел в фонд XI Всемирного фести
валя молодежи и студентов в Гаване, на 
строительство Ханойского Дворца пионеров 
и города Гагарина. За последнее десятиле
тие число бойцов ССО УПИ выросло с 
1870 до 2545 человек. За 1971—1981 годы 
студентами института освоен 81 млн. 430 
тысяч рублей.

О ПОСЛЕВОЕННЫЕ годы в инсти- 
туте постепенно начинает склады

ваться система эстетического воспитания. 
Большое развитие получает художествен
ная самодеятельность. Большой популяр
ностью пользуются хоровая капелла, сати
рический театр, ансамбль танца, студии 
эстрадных миниатюр, пантомимы и кукол, 
театр чтеца, драматическая студия «Сов
ременник», камерный оркестр, оркестр на
родных инструментов и духовой. В декабре 
1963 года хоровой капелле было присвоено 
звание народной. Звание народных коллек
тивов присвоено также сатирическому те
атру и камерному оркестру УПИ.

Замечательным, ярким и красочным 
праздником не только студентов УПИ, но 
и всей молодежи Свердловска стали фести
вали «Весна УПИ», которые традиционно 
проводятся в институте, начиная с 1956 
года.

Комсомол совместно с кафедрой физвос- 
питания и спортклубом организуют спор
тивные фестивали, спартакиады, зимние 
студенческие игры. Праздниками всего 
института становятся День лыжника, 
День бегуна. Среди воспитанников спорт
клуба УПИ — чемпионы мира и СССР, 
мастера спорта международного класса: 
В. Борзенко, Ж. Елистратова, В. Гордиев- 
ская, И. Груздев, А. Мышкин, В. Кунце
вич, А. Лебедихин, С. Ефимов, И и Т. Са- 
мойлины, В. Кренинг. За отличную рабо
ту спортивный клуб института восемь раз 
награждался Красным знаменем Централь
ного совета спортивного общества «Буре
вестник».

в

ЗА ГОДЫ существования Уральского 
политехнического института он под

готовил для народного хозяйства более 
96 тысяч инженеров, 300 докторов и свы
ше 3 тысяч' кандидатов наук. Среди его 
выпускников 28 Героев Социалистического 
Труда, 120 лауреатов Ленинской и Госу
дарственной премий СССР. В успехах вы
пускников в их счастливой судьбе огром
ная заслуга принадлежит комсомольской 
организации института, которая за свои 
боевые дела, за успехи в учебе, науке, тру
де и коммунистическом воспитании сту
денческой молодежи неоднократно отмеча
лась высокими наградами. Только за по
следние пять лет она дважды была отме
чена Почетными грамотами ЦК ВЛКСМ, 
занесена в Книгу почета Центрального Ко
митета Всесоюзного Ленинского Коммуни
стического Союза Молодежи.

Все эти и другие добрые дела являются 
конкретным ответом комсомольской орга
низации института на требования XXVI 
съезда партии, XIX съезда ВЛКСМ к ву
зовской молодежи: «Учиться на совесть, с 
полной отдачей сил, уже в студенческие 
годы приносить реальную пользу обще
ству».

В. ЛЕБЕДЕВ, 
секретарь парткома УПИ, 

О. МОИСЕЕВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ, 

Г. ТАРАТОНЕНКОВ, 
доцент, кандидат 

исторических наук.

ДАЛЕКОЕ — БЛИЗКОЕ

АЛЛЕЯ ПАМЯТИ
Наверное, так оно и при

нято: в заботах, хлопотах бу
дней порой не обращаешь 
внимания на то, что тебя ок
ружает каждый день. А вот се
годня остановился посреди 
аллеи, моей аллеи, и вдруг за
метил, как деревья-то вырос
ли. Нахлынули воспоминания. 
Студенческие годы, комсо
мольская работа. Ведь вот эту 
аллею садили мы, тогда еще 
студенты.

Трудное это было время. 
Основное внимание комитет 
комсомола Уральского поли
технического института, как 
всегда, обращал именно на 
учебу: в комитет ВЛКСМ, фа

культетское бюро избирались 
только отличники.

Еще чувствовались послед
ствия войны. В суровую годи
ну на заводах, в силу горь
кой необходимости, трудилось 
много подростков 12—13 лет 
и даже моложе. Трудились по- 
ударному, не до учебы им бы
ло. После войны открылось 
много рабочих школ, и сту
денты проводили огромную 
шефскую работу с учащимися 
ШРМ. В этой работе участво
вали все факультеты. Помощь 
рабочей молодежи в овладе
нии знаниями — так можно 
сформулировать это направле
ние комсомольской работы.

Не было тогда на заводах

платных тренеров. Так что 
шефская работа комсомольцев 
УПИ не ограничивалась толь
ко учебными вопросами. Помо
гали организовывать спортив
но-массовые мероприятия, ве
ли кружки самодеятельности.

Третье, что я хотел бы отме
тить, как характерное, — по
мощь комсомольцам строи
тельных организаций в нала
живании комсомольской рабо
ты.

...Выросли наши деревья. А 
на душе радостно, потому что 
и нынешнее поколение поса
дит свою аллею, аллею памяти.

А. ТОПОРИЩЕВ, 
лауреат Государственной 

премии 1982 года, 
комсорг ЦК ВЛКСМ 

Уральского 
политехнического 

института 
в 1951—1955 гг.

САМИ ПРОЕКТИРУЕМ — САМИ СТРОИМ

ПО ВЫСШЕМУ ШССУ
В эту аудиторию просто 

войти — и то приятно. До 
мая 1981 года 237-я аудито
рия на радиотехническом 
факультете Уральского по
литехнического института 
ничем не отличалась от дру
гих лекционных помещений. 
Сейчас — тщательно проду
манный интерьер, строгий 
подбор окраски стен, потол
ка, небольшая сцена, разбор
ные парты.

Главное ясе в глаза не 
бросается — это радиотех
ническая и электротехниче
ская «начинка».

Опровергая пословицу 
«Сапожник — без сапог»,

коллектив студенческого 
конструкторского бюро ра
диофака сделал всю аппара
туру звуковоспроизведения 
для 237-й по высшему клас
су. Звук идет по четырем 
каналам — квадрафония. 
Стереозвучание. «Скэбэшни- 
ки» гордятся тем, что в вале 
нет «звуковых ям». И это 
еще не все — аппаратуру 
можно снять, сложить на 
специально сконструирован
ные тележки и везти куда 
угодно. Имеется дистанци
онный пульт управления 
светом и звуком. Его можно 
подключить в зале в пяти 
точках — откуда в данный

момент удобнее. С этого 
пульта можно управлять 
также несколькими диапро
екторами для показа слайд- 
программ.

А теперь пора рассказать 
о тех, кто и создавал, и обо
рудовал аудиторию. Идеи 
«генерировал» и осуществ
лял общее руководство про
ектом С. И. Карасев, стар
ший инженер кафедры ра
диоуправляемых устройств. 
Проектировали, внося свои 
идеи, студенты радиофака 
А. Вавщук, В. Ломаев, 
И. Школа, студентка хим
фака Т. Якова. Они же 
и В. И. Карасев, сотруд
ник кафедры радиофака, сде
лали первую очередь строи
тельно-монтажных работ. 
Коллективу СКБ-1 охотно 
помогали однокурсники из 
группы.

ю. оло.

СОВСЕМ скоро советский 
народ будет отмечать 

славный праздник — 60-летие 
со дня образования СССР. 
Кто-то к этому юбилею выдаст 
дополнительные сотни тонн 
стали, кто-то соткет целые ки
лометры новых тканей. Трудо
вые подарки к этой дате го
товят все люди нашей стра
ны. Готовим подарки и мы — 
пионеры. А это значит — по

BIcccp

Путешествие 
в Латвию

мере своих
взрослым в 
емся хорошо 
ся, активно

сил помогаем 
их труде, стара- 
и отлично учить- 

участвуем в пио-
нерских делах отряда, дружи
ны. Чтобы стать достойной 
сменой нашим отцам и мате
рям, мы должны многое знать 
и уметь. И прежде всего глу
боко изучать историю наше
го многонационального госу
дарства. Потому что только 
горячая любовь к Родине спо
собна сделать человека на
стоящим гражданином и пат
риотом.

Более года назад свердлов
ский Дворец пионеров в честь 
60-летия Всесоюзной пионер
ской организации им. В. И. Ле
нина и 60-летия образования 
Советского государства раз
работал правила пионерской 
игры «Сильнее дружбы — 
силы нет». Цель ее—как можно 
лучше изучить историю пио
нерских организаций и жизнь 
своих сверстников в братских 
союзных республиках.

Правофланговый отряд име
ни Коли Мяготина из 7«а» 
класса нашей школы активно 
включился в предстоящие со-

будь пионерским отрядом и 
наладить с ним переписку, а 
также, по возможности, поис
кать дополнительные материа
лы по истории пионерского 
движения в Латвии.

И, надо сказать, Игорь не
плохо справился с заданием 
отряда.

Отряд имени Коли Мяготи
на к началу учебного года на
копил достаточное количество 
материала. И это позволило 
совету отряда организовать в 
подшефном 4 «а» классе не-
сколько 
ний.

Ребята

интересных сообще-

к этому времени

бытия, 
ребята 
Латвию,

Ha отрядном сборе
решили изучать

распределили обя-
занности между звеньями. В 
результате определилось не
сколько направлений: история 
пионерского движения в рес
публике, учеба и трудовые де
ла латвийских школьников, их 
духовные интересы. Была орга
низована группа связных в
составе Наташи 
Гали Зудилиной

Мочаловой, 
и Лены Зу-

баревой. Работа связных ока
залась весьма сложной и от
ветственной. Девочки должны 
были поддерживать постоян
ные контакты со штабом иг
ры. Это — успеть своевремен
но получить очередное зада
ние, быстро передать его со
вету отряда, проконтролиро
вать выполнение и составить 
подробное донесение о ре
зультатах в штаб.

Закипела работа. В Зеленой 
роще выросла «Аллея друж
бы». Заполнялись первые 
страницы красочных альбо
мов. Разучивались латышские 
песни и танцы...

В летние каникулы Игорь 
Ямщиков собирался с родите-
лями посетить Ригу столи-
цу республики. Ему было да
но серьезное и ответственное 
задание: установить непосред
ственную связь с каким-ни-

многое узнали, успели полю
бить этот далекий край. На 
переменах, после уроков с их 
языка не сходили латышские 
названия, имена писателей и 
поэтов. Особенно полюбился 
пионерам народный поэт Лат
вии Янис Райнис, стихи кото
рого являются своеобразной 
поэтической историей страда
ний и светлых надежд латыш
ского народа.

Еще на заре нашего века 
Райнис писал:

Близится пора — 
И в моей Отчизне 
Загудят поля 
Гулом новой жизни.
Поэт оказался великим про

видцем. Его мечты стали ре
альностью — новая Советская 
Латвия живет и процветает 
год от года.

В ноябре во Дворце 
неров состоялся финал 
ры, в котором приняли

пио- 
иг- 

уча-
стие 34 пионерских отряда из 
различных школ города. От
ряд им. Коли Мяготина с ус
пехом преодолел все шесть
лларшруто-в: 
фический, 
логический,

историко-геогра- 
пионерский, био- 

игровой, музы-
кальный и сувенирный.

Пришла радость победы. 
Потом были и поздравления, 
и награды. Но с победителями 
улыбались и побежденные, по
тому что игра хоть и завер-
шилась, не
стремление ребят

завершилось 
как можно

больше узнать о великой се
мье советских народов и в 
будущем принять самое горя
чее участие в жизни великой 
Страны Советов.

И, КЛЕКОВКИН, 
заместитель 

председателя 
совета дружины 

им. Олега Кошевого 
школы № 10. 

Свердловск.

«КРАЕВАЯ КНИГА» 
ЧИТАТЕЛЯМ

«60-летию образования 
СССР — 60 ударных недель»— 
под таким девизом трудится 
коллектив магазина Нг 24 
«Краевая книга», расположен
ный на улице 8 Марта в 
Свердловске.

Это — специализированное 
предприятие торговли, которое 
реализует продукцию. выпу
щенную Средне-Уральским 
книжным издательством. План 
одиннадцати месяцев завер
шен на пять дней раньше сро
ка. Дополнительно к заданию 
реализовано продукции на 4 
тысячи рублей. Перекрыт план 
по закупу книг у населения и 
продаже билетов Всесоюзной 
лотереи.

Успехи, которых удается до
стигнуть магазину, обусловле-

иы тем, что коллектив (а он 
невелик — пять человек, из 
которых двое, Антонина Заха
рова и Галина Фитьмова, ком
сомолки) ищет новые формы 
работы с покупателями, прояв
ляет инициативу. Здесь прово- 
дятся ударные декады по рас
пространению краевой литера
туры, анкетные опросы поку
пателей. В магазине можно по-
лучить квалифицированную
ионсультацию по вопросам 
комплектования библиотечных 
фондов, использования спра
вочной литературы и т. д.

К пропаганде и распростра
нению книг коллектив умело 
привлекает актив книголюбов 
предприятий и школ города.

М. МОИСЕЕВ.
Свердловск.
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ПО СТОЛИЦАМ СОЮЗНЫХ РЕСПУБЛИК
Мемориал воинской славы в Кишиневе. Фотохроника ТАСС.

• ЛЬВОВ. Обеспечат на
дежность компрессорных стан
ций газопровода Уренгой — 
Помары — Ужгород электрон
ные комплексы, серийный вы
пуск которых досрочно освоил 
завод «Львовприбор». Первая 
их партия отправлена сегодня 
сумским машиностроителям 
для оснащения перекачиваю
щих агрегатов.

• КОСТРОМА. Традицион
ный фестиваль искусств «Мо
лодые — молодым» завершил
ся в Костроме. Десять дней 
продолжался смотр, в котором 
приняли участие артисты Мо
сквы, Ленинграда, других го
родов страны.

ф МИНСК. Общественные 
отделы кадров, организован
ные на Минском часовом заво
де, стали одним из слагаемых 
успеха коллектива — победи
теля трудовой вахты среди 
предприятий отрасли в честь 
60-летия образования СССР. 
Изучение актива' тами пожела

ний рабочих помогло ускорить 
сроки технического переосна
щения производства, решить 
многие бытовые проблемы.

МАКЕЕВКА (Донецкая 
область). Сварена 50-тысячная 
с начала года тонна сверх
плановой стали высокого каче
ства на Макеевском металлур
гическом заводе имени Кирова. 
Успеху во многом способство
вало межотраслевое соревно
вание смежников, объединив
ших свои усилия на своеоб
разном конвейере «руда — ме
талл—машины».

(ТАСС),

В общежитии № 27, где жи
вет молодежь Белоярской 
атомной станции имени Курча
това, мне довелось побывать 
года полтора назад в составе 
комиссии исполкома райсовета. 
Общежитие, конечно, не об
разцово-показательное и до
вольно старенькое (лет двад
цать ему будет), с обшарпан
ной мебелью, потемневшими, 
без ремонта, стенами, но его 
персонал во главе с М. С. Ани
симовой старался, исходя из 
имеющихся возможностей, все 
же поддерживать должный по
рядок в своем хозяйстве. То
гда мнение членов комиссии 
было единым — надо выходить 
на руководство станции с 
предложением провести в об
щежитии ремонт, обеспечить 
его всем необходимым.

И вот новая встреча. Муза 
Семеновна сразу же взяла 
инициативу в свои руки:

— Знаю, знаю, что вас бу
дет интересовать в первую 
очередь, — улыбаясь, сказала 
она. — Могу сообщить, что 
после комиссии в здании были 
произведены и капитальный, я 
освежающий ремонты. Вы, на
пример, помните, какие у нас 
были полы? Сколько пи три 
их — чистоты не видно было. 
Теперь, после покрытия их ли
нолеумом, цветной пластико
вой плиткой, техническому 
персоналу намного легче стало 
наводить блеск...

В этот момент в кабинет за
ведующей заглянула воспита
тель В. С. Ершова и сразу 
включилась в разговор:

— Действительно, сделано в 
общежитии многое, но многого 
и не хватает. Вот частично за
менили нам оборудование — 
сейчас у нас 65 новых книж
ных и платяных шкафов, 
39 тумбочек, 70 стульев, но и 
этого на 200 жильцов недо
статочно. И то еще хорошо, 
что в качестве приза за пер
вое место в смотре общежитий 
нам выделили цветной «Гори

ОБЩЕЖИТИЕ — ТВОЙ ДОМ

ПРЕОДОЛИМА ЛИ «ИНЕРЦИЯ»?
зонт»... А со светильниками, 
настольными лампами история 
старая — как два года назад 
их не было, так не появились 
они и после ремонта (хотя, 
честно признаться, надеялись 
на это очень).

Забегая несколько вперед, 
скажу, что после посещения 
общежития мне так и не уда
лось встретиться с работника
ми ни жилищно-коммунально
го хозяйства, в чьем ведомстве 
общежитие, ни отдела снаб
жения БАЭС. Зато я узнал, 
что в этих организациях не 
всегда с пониманием относят
ся к нуждам и запросам об
щежитий. Взять хотя бы те 
же настольные лампы, плафо
ны, светильники — вряд ли 
кто усомнится в их необходи
мости (и особенно жильцы 
общежитий). Да и в типовом 
положении об общежитиях 
предприятий и организаций 
Минэнерго СССР записано: 
«Администрация предприя
тий... обязана... укомплекто
вать общежитие мебелью... и 
другим инвентарем в соответ
ствии с типовыми нормами...» 
В самих же типовых нормах, 
в разделе «Жилые комнаты», 
среди прочего инвентаря и 
оборудования, коими должны 
быть укомплектованы комна
ты, называются и настольные 
лампы или бра (из расчета 
одна единица на каждого про
живающего), а также светиль
ники (из расчета один на ком
нату). Пока администрацию 
терзают сомнения — выпол
нять или не выполнять уста
новки своего же министерст
ва — в комнатах общежития 
продолжают гореть голые, без 
намека на даже самый про
стенький плафончик, лампочки.

Да и вообще вопрос с финан
сированием, с заменой устарев
шего оборудования — весьма 
наболевший. Мало, очень мало 
еще учитываются снабженцами 
все возрастающие вкусы и по
требности молодежи. Насколь
ко известно, поступающие на 
склады отдела снабжения со
временная мебель, детали ин
терьера, осветительная аппа
ратура почти целиком уходят 
в гостиницы и профилактории 
поселка, «оседают» в кабине
тах самой атомной станции...

Решив пройтись по общежи
тию, начали осмотр с вести
бюля первого этажа. Прямо из 
холла — вход в буфет, владе
ние заботливых хозяек Г. И. 
Новожиловой, М. С. Фроловой 
и 3. В. Прохоровой. Время бы
ло вечернее, и уставшие за 
день ребята, оживленно пере
говариваясь, валом валили в 
«столовую». Их оживление 
стало понятным после озна
комления с меню: салат, ябло
ки, лимоны, хек, филе, рагу, 
картофель, пирожки с черно
сливом, молоко, компот из 
свежих яблок, чай с лимо
ном — ассортимент, согласи
тесь, на зависть многим об
щежитиям области.

Заглянули и в комнаты 
обитатели одной из них моло
дые рабочие участка «Урал- 
энергомонтаж» Александр Ар
данов, Риф Балагитдинов и 
Геннадий Сидоркин чаевнича
ли после душа. Оглядываюсь: 
обстановка хоть и не новень
кая, но чисто, койки заправле
ны, вещи не разбросаны — чув
ствуется работа, проводимая 
санитарными тройками.

Уже за порогом Муза Семе
новна произнесла:

— Вот какие ребята у нас, 
а ведь было время —• воевали 
с ними!

Кстати, о воспитательной 
работе, раньше опа оставля
ла желать лучшего. И, воз
можно, причина крылась в 
том, что воспитатель работал 
здесь на полставки. Сейчас 
положение изменилось к луч
шему: В. С. Ершова — теперь 
штатный работник общежития. 
Есть тенденция к расширению 
связей бытсовета со спорткомп
лексом «Орион» и Дворцом 
культуры «Ровесник», есть за
думки, планы, часть которых 
уже реализована. Так, прошли 
занятия в клубе «Хозяюшка», 
где речь шла о направлениях 
современной моды и об искус
стве макраме, вместе про
вожали в армию ребят, с фан
тазией провели веселый 
«Огонек», состоялась встреча с 
мастером спорта по альпиниз
му' Г. С. Яковлевым. В разго
воре с членом бытового сове
та Ириной Федоровой — 
художником - дизайнером 
орса БАЭС — проскользнула 
мысль: не сделать ли газету 
общежития настоящей газе
той, боевым органом бытсове
та и администрации (пока же 
она больше смахивает на «бое
вой листок», хотя и красочно 
оформленный).

— Тебе и карты в руки, 
Ира, —: сразу подхватила 
мысль Валентина Степанов
на, — в этом ты специалист.

Остается еще один вопрос— 
связь с комитетом ВЛКСМ 
БАЭС. Честно сказать, члены 
комитета — гости в общежи
тии редкие. Значит, за полтора 
года сдвигов никаких не на
метилось. И это тем более

странно, поскольку и сам се
кретарь комсомольской орга
низации Анатолий Подолян, и 
его тезка, Анатолий Банкетов, 
ответственный за работу в об
щежитиях, — бывшие жильцы 
общежития № 27. Созванива
юсь с А. Банкетовым.

— Нельзя сказать, — гово
рит Анатолий, — что нами не 
проводится здесь никакой ра
боты. Все дело в том, что она 
недостаточна — можно и дол
жно æe активизировать. В 
этом, конечно, наша вина. 
Сейчас, поскольку я несу двой
ную нагрузку, являясь еще и 
членом штаба оперативного 
комсомольского отряда, реша
ется вопрос о подборе нового 
ответственного за работу в 
общежитиях. В то же время 
хочу высказать претензии в 
адрес бытовых советов — ред
ко они вступают в контакт с 
комитетом, мало «теребят» нас, 
выходят с предложениями, по
желаниями. Их инертность и 
наше бездействие — составные 
части проблемы. Безусловно, 
ее необходимо решать. Ведь 
дело-то мы делаем обшее...

Что ж, с утверждением, что 
«дело это общее», трудно не 
согласиться. По необходимо 
при этом заметить следующее: 
полтора года—срок достаточ
но солидный для того, чтобы 
комитету комсомола, несмотря 
на «инертность» самих жиль
цов, поближе познакомиться с 
их жизнью в общежитии. Уз
нать их радости и беды, вы
слушать претензии. Быть, так 
сказать, в курсе. Вот тогда де
ло действительно станет об
щим.

В. КРУТСКИХ.
Белоярский район.
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К 60-ЛЕТИЮ СССР 

институт 
В ГОРАХ
Высоко в горах приютился 

небольшой камерунский горо
док Дчанг, где в 1977 году на
чал работать построенный и 
оборудованный при содействии 
Советского Союза агротехниче
ский институт. Здесь- получают 
путевку в жизнь механизаторы, 
агрономы и другие специали
сты в области сельского хо
зяйства. Сейчас в Дчанге учат
ся 650 студентов.

Подготовка технических кад
ров для сельского хозяйства 
имеет особое значение для Ка
меруна. Несмотря на значи
тельные усилия в области ин
дустриализации и разработки 
природных богатств, республи
ка, как подчеркивают ее руко
водители, еще многие годы бу
дет опираться в своем разви
тии на аграрный сектор, где 
занято 70 процентов населе
ния. Вот почему правительство 
не жалеет усилий для обеспе
чения деревни современной 
техникой, квалифицированными 
кадрами, улучшения условий 
жизни крестьян.

Большая заслуга в деле под
готовки камерунских кадров 
принадлежит и коллективу со
ветских преподавателей, кото
рые трудятся в Дчанге с мо
мента основания института. 
Большим авторитетом пользу
ются минчанин В. Борисенко, 
преподаватель из подмосков
ного города Орехово-Зуево 
В. Красильников, москвич 
С. Раткин. Почти все они ве
дут занятия по двум-трем 
предметам, выполняют боль
шую методическую работу, по
полняют учебные кабинеты на
глядными пособиями с учетом 
местных условий и требований. 
В период производственной 
практики советские преподава
тели помогают студентам ов
ладевать навыками использова
ния сельскохозяйственных ма
шин на плантациях и фермах 
института. Как отметил секре
тарь партии Камерунский на
циональный союз Амину Ума
ру, помощь СССР в подготовке 
кадров чрезвычайно важна для 
страны, поскольку в руках у 
нынешних студентов будущее 
сельского хозяйства — основы 
национальной экономики.

В распоряжении учащихся — 
технические мастерские, лабо
ратории, оснащенные совре
менным советским оборудова
нием, советские тракторы и 
сельскохозяйственные машины. 
Будущие специалисты проверя
ют свои знания на практике 
на учебных плантациях, где 
выращиваются кукуруза, соя, 
бананы, овощи. Есть здесь и 
свои птицеферма, свиноферма и 
кролиководческая ферма. Учеб
ные хозяйства не только спо
собствуют практическому за
креплению теоретических зна
ний, но и дают немалый доход, 
используемый для обеспечения 
учебного процесса. На терри
тории студенческого городка — 
комфортабельные общежития, 
спортивные площадки, простор
ный клуб, где нередко демон
стрируются и советские филь
мы.

Вместе с советскими препо
давателями большую работу 
со студентами ведет выпускник 
Краснодарского политехниче
ского института камерунец Са
муэль Яде.

— Разносторонние знания, 
полученные в СССР,— говорит 
он,— очень пригодились, осо
бенно на первом этапе, когда 
ощущалась острая нехватка

преподавателей и приходилось 
вести сразу несколько предме
тов.

— Да, институт прекрасно 
оснащен в техническом отно
шении благодаря оборудованию 
для лабораторий и мастерских, 
полученному из Советского
Союза,—поддерживают мнение 
своих старших товарищей в 
беседе со мной студентки-вто-

Миньели и Полин Нго Мбон.— 
Советские преподаватели боле
ют за свое дело, очень внима
тельны, всегда готовы помочь 
разобраться в трудной теме. 
А1ы им благодарны, конечно, и 
за то, что из их рассказов 
узнаем о жизни в вашей да-
лекой стране, важнейших 
бытиях и традициях....

со-

Через два года Полин и Ма- 
ри-Маделэн станут специали
стами сельского хозяйства. Они 
понимают, что начинать само
стоятельную жизнь им гораздо

АМЕРИКА КАК ОНА ЕСТЬ

В КОНЦЕРТНЫХ ЗАЛАХ

ВМЕСТЕ С УЧЕНИКАМИ
АФИША приглашала на 

концерт: народная арти
стка РСФСР Маргарита Вла
димирова показывала свою но
вую программу, подготовлен
ную к 60-летию образования 
СССР. Взгляд на строчки, из
вещающие о предстоящей 
встрече,— и в памяти всплыла 
вереница прошлых вокальных 
вечеров певицы с их обширной 
композиторской «географией».

эра, публика была захвачена 
щедростью чувств этих худо
жественных творений, неохват
ным разливом мелоднзма, той 
возвышенной красотой, кото
рую унаследовали создания из
вестных мастеров от русской 
классики. А вместе с музыкой 
В. Косенко («Я здесь, Ине
зилья») и В. Власова («Со
нет») мы переносились в сфе-

Более 1,9 миллиона человек охвачено и 
настоящее время безработицей в ФРГ. 
В обстановке переживаемого страной эко
номического кризиса нарастает волна мас
совых увольнений трудящихся. В ответ на 
это наступление монополий труженики за
водов и фабрик развертывают борьбу в за-

Советские авторы С. Сло-
ры излюбленных еще со вре- , программам.

когда зазвучала «Катерина» 
С. Прокофьева, и с испанским 
влюбленным грандом («Я здесь, 
Инезилья»). Причем в созда
нии всех этих столь несхожих 
картин и настроений немалую 
роль играло чуткое, проникно
венное фортепианное сопровож
дение Е. Демьяненко — много
летнего и неизменного партнера 
Владимировой по ее камерным

ребенку,
ужаснее? Но медицина, к со
жалению, часто бессильна пе
ред современными видами 
вооружений, изготовляемыми 
в лабораториях Пентагона. 
И еще я вспоминал Вьетнам, 
глядя на кадры, запечатлевшие 
людей, находящихся под воз
действием нервно-паралитиче
ского газа. Этот газ израиль-

Вместе с другими врачами 
мы пытались что-то предпри
нять, но тщетно. Беспомощ
ность врача, не способного 
оказать помощь умирающему

труднее, чем мужчинам. Одна
ко они уверены, что знания, 
полученные здесь, в Дчанге, 
помогут им занять достойное 
место в жизни.

К нашему разговору присое
диняется Эммануэль Рене Эс- 
сумба, который только что по
лучил диплом агронома. Наша 
главная задача, подчеркивает 
он,— научить крестьян новым, 
прогрессивным методам земле
делия, использовать получен
ные в институте знания непо
средственно на местах.

— На базе агротехнического 
института создан сейчас боль
шой учебный центр,— рассказы
вает директор института Жа
коб Фоко.— Он расширяется и 
совершенствуется, вырастают 
новые корпуса и открываются 
новые факультеты для подго
товки специалистов различного 
профиля. У работающих здесь 
советских преподавателей сло
жились прекрасные отношения 
со студентами, со своими ка
мерунскими коллегами. Их от
личает большое чувство ответ
ственности. Их знают и ува
жают в городе. Так что совет
ско-камерунское сотрудничество 
в этой области развивается 
успешно и плодотворно.

В заключение Ж- Фоко го
ворит: «В этот знамена[ельиый 
год, когда наш народ торже
ственно отметил 10-летие соз
дания Объединенной Респуб
лики Камерун, а советские лю
ди готовятся к встрече 60-ле
тия образования СССР, мне 
бы хотелось передать наилуч
шие пожелания советским лю
дям по случаю юбилея их го
сударства и сказать — пусть 
живет и развивается советско- 
камерунское сотрудничество!».

Ю. УЛЬЯНОВСКИЙ, 
корр. ТАСС.

Дчзнга-Яунде.

щиту своих жизненных интересов. Многие 
западногерманские города становятся ме
стом проведения многотысячных манифе
стаций.

НА СНИМКЕ: «Работу для всех!»—тре
бует лозунг демонстрантов в Гамбурге.

Фотохроника ТАСС.

■«ПРЕСТУПНИКИ
ПРЕДСТАТЬ ПЕРЕД
— Вот посмотрите эти фо

тографии, — Фам Кхак Куанг, 
профессор медицины из Вьет
нама, протягивает мне толстую 
пачку снимков. На них изобра-
жены вьетнамцы жертвы
химического оружия, широко 
применявшегося в свое время 
американской армией в Индо
китае.

— Еще до сих пор послед
ствия войны дают себя знать,— 
говорит Фам Кхак Куанг. — 
Люди медленно умирают. 
У женщин, находившихся в 
районе применения химиче 
ского оружия, рождаются де-
ти-уроды. Зарегистрирова-
ны даже случаи появления на 
свет новорожденных вообще 
без головного мозга. Ужаса
ющее варварство, Индокитай, 
и в первую очередь юг Вьет
нама, был в свое время для 
Пентагона полигоном, на кото
ром испытывались новые ви
ды оружия.

А вот еще фотографии, — 
Фам Кхак Куанг показывает 
мне другую пачку. — Эти пре
ступления совершены совсем 
недавно. В Ливане. Соверше
ны израильской армией и сно
ва американским оружием. 
Я получил эти снимки в Афи
нах, где проходила междуна-
родная встреча
расследованию 
преступлений

медиков ло 
израильских

в Ливане. На
встрече нам показывали филь
мы, слайды. Смотря их, я все 
время ловил себя на мысли,

Несбывшаяся мечта Теодора
Знакомство с этим 19-лет

ним парнем, назвавшимся 
Теодором Кардинасом, про
изошло в южной части Во-
сточного Манхэттена, цент-
рального района Нью-Йорка. 
Его отрешенный взгляд блуж
дал по окружавшим его до
мам-калекам. В сваленном 
где попало мусоре копоши
лись чумазые дети. Из чер
ных проемов окон, не пом
нивших стекол, видны были 
лица взрослых. Это родители 
детворы, пояснил Теодор. 
Все они — хронические без
работные и почти все — во
ры. В этих семьях, в зловон
ном. ужасающем окружении 
детям суждено стать мораль
ными уродами, опуститься 
на социальное дно, откуда 
возврата практически нет. 
Заявив недавно, что США в 
настоящее время поражены 
«эпидемией преступности», 
президент Рейган по вполне 
понятным соображениям 
умолчал о том, что на путь 
преступлений толкает людей 
сама социально-экономиче
ская политика официального 
Вашингтона.

Сам Теодор уже девять 
лет Хочет порвать с этим ми
ром. Взрослые, отчаявшиеся 
от безысходности, убеждали 
его с 10-летнего возраста, 
что единственное средство 
выжить в этой «дикой аме
риканской действительности, 
называемой демократией»,— 
воровство. Сами они давно и 
неуклонно катятся по этому 
порочному пути. Живут они 
в заброшенных, полуразру
шенных домах, на восстанов
ление которых не выделяют 
средства ни федеральные, ни 
местные власти. Теодор, рос
ший в нищете, как мог сопро
тивлялся их уговорам. Раз
работав собственный «метод» 
борьбы с воровством, он под

говорил таких же подростков, 
как и сам, поджигать нена
вистные дома, служившие, 
как считал Теодор, «рассад
никами преступности». Он не 
мог видеть, что именно офи
циальный Вашингтон своей 
антинародной политикой соз
давал здесь почву для произ
растания семян преступно
сти.

Поэтому «метод» Карди- 
наса не мог помочь окружав
шим его людям —+ мужчины 
и женщины, отчаявшись по
дыскать работу, совершали 
новые преступления. Нищета 
и гедад толкнули и Теодора 
на путь воровства, а затем — 
и за тюбемную решетку. Ока
завшись на свободе, он оби
вал пороги частных фирм и 
государственных учреждений 
в поисках работы, которая 
обеспечивала бы ему кусок 
хлеба. Па несколько дней он 
стал уборщиком, потом чер
норабочим. но вскоре был 
опять выброшен на улицу. 
Не повезло ему, как и сот
ням тысяч молодых безработ
ных, и с получением «лет
ней работы», программа ко
торой разработана, как ут
верждают власти, «в целях 
помощи безработной моло
дежи».

У Теодора есть мечта: за
кончить школу, которую он 
был вынужден бросить в 10- 
летнем возрасте, и поступить 
в колледж. Но для получе
ния образования необходимы 
деньги, а где их взять, если 
нет работы! Получился за
колдованный круг. В довер
шение всего администрация 
Рейгана объявила об очеред
ном сокращении жизненно 
важных для бедных жителей 
страны социально-экономиче
ских программ.

И разорвать заколдован-

ный круг, судя по практиче
ским шагам и планам ва
шингтонской администрации, 
не удастся в обозримом бу
дущем ни Кардинасу, пи сот
ням тысяч его сверстников в 
США. Лишь на словах сто
личные «слуги народа» пе
кутся о бедствующих слоях 
американского населения. 
Президент Рейган, обраща
ясь недавно по радио к стра
не, клятвенно заверял слуша
телей в том. что-де он будет 
считать безработицу «чрез
мерной» до тех пор. пока в 
стране останется хоть один 
американец, ищущий работу. 
Словно в подтверждение ли
цемерия главы администра
ции, уровень безработицы 
подскочил до 10,1 процента. 
При вступлении Р. Рейгана 
в Белый” дом число «лишних 
людей» составляло немногим 
более 7 процентов.

Выступая недавно в мини
стерстве юстиции США по 
вопросам преступности, пре
зидент Рейган предложил 
«широкую программу» борь
бы с этой язвой американ
ского общества «равных воз
можностей». В ней. однако, 
не содержалось даже наме
ков на возможные изменения 
в откровенно антинародной, 
прорасистской социально-эко
номической политике его пра
вительства. А ведь именно 
политипа вашингтонской ад
министрации. ведя к обнища
нию многомиллионных масс 
американцев, не только уби
вает в них надежду на луч
шее существование, но и все
ляет отчаяние и страх перед 
завтрашним днем и зачастую 
толкает их на путь преступ
лений.

В БОРОДИН. 
(ТАСС). 

Нью-Йорк — Москва.

что может быть

должны
СУДОМ»

что уже 
было на
еще не

видел подобное. Это 
моей родине. Тогда 

применялись такие
ужасающие виды вооружений, 
как кассетная, вакуумная, фос
форная бомбы. Но вот прош
ло время, и полигоном для 
испытания американского ору
жия стал Ливан.

— Что из увиденного и ус
лышанного в Афинах порази
ло вас больше всего?

— Бомбы-игрушки. Они ты-
сячами выбрасывались на
улицы Бейрута. Ребенок под
бирал красивую куклу или иг
рушечную автомашину, нес их 
домой, и там они взрывались. 
В тела людей проникали ты
сячи мелких стальных шари
ков. Извлечь их все — из пе
чени, почек, легких, желудка— 
невозможно. Как врач я пред
ставляю, как страдали мои 
коллеги, на чьих глазах в ужас
ных мучениях, продолжавших
ся иногда недели, умирали па
лестинские и ливанские дети, 
а они были бессильны им 
помочь.

Я вспоминал Вьетнам конца
шестидесятых начала семи-
десятых годов, вспоминал ха
нойских детей — жертв аме-
риканских бомбардировок.
Часто мы тоже не могли им 
помочь. Не могли мы помочь
и детям жертвам химиче-
ского оружия. После войны я 
ездил на юг, посещал специ
альные госпитали, в которых 
они содержатся.

• МАДРИД. Под лозунгом 
«За мир и разоружение» здесь 
состоялась массовая манифе
стация сторонников мира, при
уроченная к визиту в Мадрид 
госсекретаря США Дж. Шуль
ца. Она была организована по 
призыву ряда политических и 
профсоюзных организаций, на
ционального антинатовского
комитета, различных 
ных, экологических 
озных организаций.

* ДАМАСК. С

антивоен- 
и ре лиги-

решатель-
ным осуждением попыток им
периализма и реакции лишить
арабский народ Палестины
права на самоопределение и 
создание собственного незави
симого государства выступил 
член исполкома Организации' 
освобождения Палестины Ясир 
Абд Раббу. В интервью газете 
«Нида аль-ватан» он отверг 
пресловутый ближневосточный 
«план Рейгана», направленный 
на установление американско
го господства в регионе.
е ВАШИНГТОН. Дальней

шее расширение военных свя
зей между США и Лиссабо-

ская армия широко применяла 
против защищавших Бейрут 
палестинских и ливанских бой
цов.

— Западная пропаганда ут
верждает, что будто бы Вьет
нам применяет химическое 
оружие в Кампучии. Что дума
ете об этих утверждениях вы— 
медик, хорошо знакомый с 
воздействием такого оружия 
на организм человека?

— Это ложь, пропагандист
ский трюк. Подобные обвине-

нимский и Г. Свиридов, фран
цузские импрессионисты, ав
стрийские и немецкие компози
торы прошлого века. А произ
ведении уральских авторов, к 
которым обращалась Владими
рова,— и не перечесть?

Каждая программа в био
графии исполнительницы была 
своеобразным этапом. Каждая 
связана с освоением новых 
музыкальных миров, еще не 
изведанных певицей и слуша
телями. И теперь, когда про
шли уже годы с тех пор, как 
М. Владимирова начала кон
цертировать, становится ясно, 
что по мере того, как она раз
двигала перед самой собой 
горизонты музыкального твор
чества, и мы, слушатели, с ее 
помощью становились просве
щеннее и, наверное, душевно 
более топкими, потому что 
каждая новая программа была 
соприкосновением с красотой, 
донесенной до нас трепетно, с 
любовью, с удивительным про
никновением в столь разные 
музыкальные образы

Новая программа Маргари
ты Владимировой и ее учениц, 
студенток Уральской консерва
тории,— обращение к камерным 
вокальным произведениям со
ветских композиторов разных 
республик. Накануне большого 
праздника нашей страны каж
дому художнику хочется огля
нуться на путь, пройденный со
ветским искусством, и вновь 
почувствовать самому и дать 
почувствовать другим, насколь
ко многогранна и щедра мно
гонациональная музыкальная 
культура^рожденная братством 
народов нашей Родины. Про
грамма Владимировой подго
товлена в содружестве с и. о. 
доцента Уральской консервато
рии Е. Демьяненко.

Выбор произведений отличал
ся отменным вкусом. Услышав 
музыку В. Власова и Р. Гли-

мен Глинки и Даргомыжского 
образов Испании.

Каждая из прошлых встреч 
с Владимировой и ее концерт
мейстером Е. Демьяненко 
убеждала: этот камерный дуэт 
ощущает специфику музыкаль
ного искусства разных эпох, 
стилен и национальных школ, 
что самое надежное доказа
тельство исполнительской музы
кальной культуры.

О ОГДА Владимирова и 
“■ раньше выносила на суд 

публики свои программы с со
чинениями французских авто
ров — Дебюсси, Пуленка, Фо
ре, требующие легкого, воздуш
ного «прикосновения», аква
рельной звукописи, — здесь, 
бесспорно, слово принадлежа
ло не только певице, но и глу
боко проникновенному Влади
мировой-музыканту. Безупреч
ное стилевое чутье демонстри
ровала исполнительница и в 
трактовке мастеров романтиче
ской австрийской и немецкой 
школы. А вот теперь при обра
щении к сочинениям компози
торов Украины, Грузии, Арме
нии пришлось Владимировой 
осваивать вершины, пожалуй, 
не менее сложные, решать за
дачи в исполнительском отно
шении не менее ответственные.

Не могли не привлечь в кон
церте и «Нана» Г. Чхиквадзе, 
исполненная на грузинском язы
ке, и «Издалека» Э. Абрамяна 
на стихи А. Исаакяна — про
изведения, интерпретация ко
торых оказалась отмечена тон
чайшим пониманием и самого 
строя чувств этой музыки, и 
чутким ощущением «восточной» 
вязи своеобразных мелодиче
ских и гармонических оборо
тов.

В этот вечер слушатели 
встретились и с нежной ма
терью («Нана»), и с гордой 
красавицей, оживившей в па
мяти некрасовские строки о 
женщинах из русских селений,

КТО следит за выступле
нием этой певицы, знает, 

что всякая ее встреча со слу
шателями неизбежно таит в 
себе какой-нибудь сюрприз. Не 
обошлось без этого и на сей 
раз. Дело в том. что в этой 
программе Владимирова пред
стала перед нами и в ином 
«амплуа». Маргарита Геор
гиевна решила продемонстри
ровать не только свою испол
нительскую, но и педагогиче
скую работу вокального клас
са Уральской консерватории, 
который она ведет. И хотя 
очевидно, что студенческим ра
ботам еще далеко до совер
шенства, тем не менее, не вы
зывает сомнения, что экспери
мент, в общем, удался. Уче
ники вместе со своим педаго
гом шли к достижению единой 
цели: они осваивали музыку 
братских республик СССР, по
святив свое выступление пред
стоящему юбилею нашей мно
гонациональной Родины. И по 
своему художественному за
мыслу студенческое отделение 
концерта органично примыкало 
к тому, что исполнялось Вла
димировой. Сочинения А. Ха
чатуряна, Я. Медыня, Э. Кап
па составили содержание вы
ступлений Е. Скворцовой, 
Е. Кисловой, И. Трусовой и 
Т. Колычевой.

Уже после концерта беседую 
с Маргаритой Георгиевной. Как 
отважилась она на опыт сов
местного музицирования в ис
ключительно ответственном кон
церте на требовательной кон
серваторской сцене,— тем бо
лее, что почти все студентки 
фактически только начинают 
свой путь в вокальном искус
стве? И услышала в ответ: 
«Мне хочется, чтобы мои сту
дентки с первых же шагов чув
ствовали ответственность в ис
кусстве перед слушателями*.

Ж. СОКОЛЬСКАЯ, 
музыковед.

ПАМЯТЬ ГАСТРОЛИ

ния выдвигаются и 
Советского Союза, 
дескать, применяет

в адрес 
который, 
химиче-

Разговор
ДОБРЫЙ ДЕНЬ,

ское оружие в Афганистане. 
Цель такой пропаганды — от
влечь общественное мнение 
от действительных преступле-
ний, которые совершала в
свое время американская во
енщина во Вьетнаме, согерша- 
ли совсем недавно израилв- 
ские солдаты в Ливане. Никог
да Вьетнам, чей народ хоро
шо знает на себе, что такое 
химическое оружие, не станет 
применять его против других. 
Что же касается Соединенных 
Штатов, то рано или поздно

о подвиге
Давняя дружба связывает 

учеников школы № 1 имени 
Н. К. Крупской, воспитанни
ков ГПТУ № 59 и молодых 
рабочих Высокогорского ме
ханического завода. Вот и 
недавно они собрались все 
вместе в музее боевой и тру
довой славы предприятия, 
чтобы встретиться с ветера
нами войны, участниками 
Сталинградской битвы Е. А.

Волом и Б. А. Желтовым. 
Ветераны рассказали, ребя
там о незабываемых днях 40- 
летней давности, вспомнили 
о подвигах боевых товари
щей. Будущие рабочие и их
младшие товарищи 
вили литературную 
цию, посвященную 
градской битве.

ПОДГОТО-
КОМПОЗИ- 
Сталин-

А НАДЕЖДИН.
Нижний Тагил.

люди, санкционировавшие
применение химического ору
жия во Вьетнаме, должны 
предстать перед судом. Как 
должны предстать перед ним 
и преступники, вложившие 
американское оружие в руки 
израильских палачей

А. ПРАВОЕ, 
спец. корр. АПН.

ном — таков главный итог со
стоявшихся в Белом доме пе
реговоров президента Р. Рей
гана с премьер-министром Пор
тугалии Франциско Пинту Бал- 
семао. Выступая после перего
воров перед корреспондентами, 
Р. Рейган заявил, что большое 
внимание было уделено «со
трудничеству в области безо
пасности» между США и Пор
тугалией.

• ДЕЛИ. В Пакистане про
должаются репрессии в отно
шении политических деятелей, 
выступающих с критикой во
енной администрации Зия-уль- 
Хака. Как сообщает сегодня 
«Таймс оф Индии», вновь аре
стован лидер пакистанской на
родной партии Мохаммед Ра
шид.
• ТОКИО. Большинство 

■ представителей деловых кругов 
Японии выступает против на
ращивания военных расходов. 
Об этом свидетельствуют 
опубликованные здесь данные 
опроса, проведенного торгово- 
промышленной палатой Япо
нии. Согласно им около 80 
процентов, опрошенных выра
зили несогласие с множащими
ся в правящей верхушке стра
ны требованиями о наращива
нии расходов на милитарист
ские цели.

мы «Уолт Дисней Продакшнз». 
Компания построила а Кали
форнии и во Флориде развле
кательные городки, а которых
представлен сказочный

ВЫСТАВКА

Знакомьтесь односельчане

'й'

Березовский.

ковре-само-кинопанорамы

ве-

с друзьями
С интересными спектаклями 

выступили перед нарпинцами 
актеры Серовского театра дра
мы имени А. П. Чехова. Идут 
гастроли, посвященны 60 л»- 
тию образования СССР и 40- 
летию театра. Это своеобраз
ный творческий отчет коллек
тива перед своими друзьями и
строгими судьями — 
ми Северного Урала.

Репертуар театра : 
ряет самые разные 
ские вкусы. В нем 
«Сильное чувство» J 
Петрова, «Свадьба» t 
и другие.

Карпинск.

зрителя-

удовлетво- 
зритель- 

спектакли 
Ильфа и 
А. Чехова

В. ИВАНОВА.

Микки-Маус
едет в Японию

Героев диснеевских мульт
фильмов знают во всем мире. 
Семь гномов, мальчик, у кото
рого растет нос, когда он 
говорит неправду. потешный 
утенок Дан... Но, пожалуй, са-
мый известный мышонок
Микки. Став героем целой се
рии мультипликационных 
фильмов, Микки не только 
прославился, но и принес бас
нословную прибыль своему 
создателю — основателю фир-

селый мир диснеевских мульт- 
фильмов.

До последнего времени США 
оставались единственной стра
ной, где можно было увидеть 
«живых» героев кино. Но ско
ро второй такой страной ста
нет Япония. Как сообщает аме
риканский журнал «Ньюсуик», 
в Токийском заливе на площа
ди в 521 акр насыпной земли 
заканчивается строительство 
«восточного Диснейленда».

По проекту он должен лишь 
незначительно отличаться от 
своих американских собрать
ев. В основном тем, что будет 
приближен к японскому сги
лю жизни. Скажем, распо-
ряжение посетителей предоста
вят новые электронные видео
игры. Можно будет совершить 
«полет» с помощью круговой

Жители поселка Монетный узнали, что среди их земляков 
немало талантов Сельчане побывали на выставке самодеятель
ного изобразительного и прикладного искусства, открывшей
ся в Доме культуры «Мир» трактороремонтного завода. Здесь 
можно увидеть живописные полотна, карандашные наброски, 
вышивки, вязание, выжигание, резьбу по дереву и бересте, 
фотографии, ткачество... Всего 200 экспонатов. Авторы работ — 
и дети, и взрослые. Игорь Налимов. Валерий Зырянов — 
школьники. Они смастерили яркие игрушки. Л. Ф. Бушме
лев работает художником на заводе. На выставку он предста
вил этюды о природе, портреты земляков-рабочих. Подолгу 
задерживались посетители у картин самодеятельного художни
ка М. Т. Булдыгина. Всех поразили экспонаты, выполненные 
мастером-умельцем А. Л. Бушмелевым. Он поместил в сто
граммовую бутылку парусный корабль, смастерил миниатюр-
ные копии пистолетов различных систем, 
больше \ одного сантиметра.

Выставка прошла с большим усп^^м.

Их размеры — не

Л. ТАРАСОВА.

НОВЫЕ ТОВАРЫ

И удобно
и надежно
Одним из первых ■ стране

Свердловский завод кислород
ного машиностроения разрабо
тал конструкцию и освоил вы
пуск удобного, «вечного» тер
моса для жидкостей. Емкость 
новинки — два литра.

Термос не боится ударов — 
колба его не бьется. Корпус 
термоса отделан декоративной 
тканью.

Первая партия 
духции поступит 
на днях.

новой про- 
в магазины

н. МОРОЗОВ.

СТРАНА ФИЛАТЕЛИЯ

Награды — 
победителям

НА СНИМКЕ: 
новинка.

так выглядит

Фото автора.

лете на знаменитую в Японии 
гору Фудзияму.

Две улицы «волшебного ко
ролевства» превращены в ба
зар, где будет вестись торгов
ля товарами со всего света. 
Основной состав обслуживаю
щего персонала парка —япон
ский, но руководить им будут
американские специалисты.
Встречать посетителей, как и 
в американских парках, пору
чено белокурой Алисе из вол
шебной Страны чудес.

Создание такого развлека
тельного комплекса — дело не
шуточное. Недаром проект оце
нен в 600 миллионов долла
ров. Вполне естественно, что 
вокруг него разгорелись страс
ти. Сначала руководство фир
мы «Уолт Дисней» было кате
горически против каких-либо 
«двойников» в других странах. 
И только в 1979 году подписа
ло контракт, хотя первый раз-
говор нем шел еще в

1974-м.
Была создана компания 

«Джапанз ориентал ленд». Ее 
главные пайщики —- «Кэйсэй 
электрик рейлуэйз» и занима
ющаяся операциями с недви
жимостью фирма «Мицуи». Ос-
тальная доля разделена 
пятнадцатью японскими 
паниями помельче.

Показательно: сама

между 
ком-

«Уолт
Дисней» в это предприятие не 
вложила ни одного цента. Ей 
будет отчисляться определен
ный процент с доходов. В об
мен на это сотрудники «Уолт 
Дисней» должны выступать в 
качестве консультантов по 
оформлению, технологии, пла
нировке. Но главная их зада
ча — следить за сохранением 
«духа Диснея».

«До тех пор, пока Микки-Ма
ус стоит на гребне своей попу-
лярности, 
дельцов.

найдется немало
которые

греть руки на его
захотят по- 

• славе», —-
констатирует «Ньюсуик».

В Доме культуры имени 
Дзержинского состоялась обла
стная филателистическая вы
ставка «60 лет СССР». Лучшие 
коллекции отмечены, памятны
ми медалями, дипломами, спе
циальными призами, учреж
денными предприятиями и ор
ганизациями Свердловска.

Награды победителям вручал 
председатель оргкомитета вы
ставки, заместитель председа
теля Свердловского гориспол
кома С. Н. Степанов.

Приз, учрежденный городским 
агентством «Союзпечать», вру
чен В. Н. Шевелину за кол
лекцию «60 лет СССР». Призом 
Свердловского обкома ВЛКСМ 
отмечена коллекция, собран
ная студентом Уральского гос- . 
университета А. Чистополовым 
«Международное сотрудниче
ство в космосе». Темы коллек
ций И. 3. Фурмана — «Я. М. 
Свердлов», «Размаха шаги са- 
женьи». Филателист награжден 
призом производственного объ
единения «Уральские самоцве
ты».

Всего медалями, дипломами 
и призами отмечено 24 кол
лекции.

Л. ОРЛОВА» 
Свердловск.

«Такси
для детского сада»

Японские автомобилестроите
ли подготовили модель новой 
узносемейной микролитражки. 
В этой самой маленькой из су
ществовавших до сих пор в 
мире машин будет место для
водителя взрослого и тесно
примыкающее к нему 
сиденье для ребенка.
мини-авто будет менее 
метров, а ширина — i

сзади 
Длина 

двух 
наполо-

вину меньше. Вес машины — 
250 килограммов. На сто кило
метров она будет расходовать 
два литра бензина. Еще не ре
шено, как она будет использо
ваться, но, возможно, — как 
«такси для детского сада».

(АПН).
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ФИЗКУЛЬТУРУ — В МАССЫ

ОТ СПОРТА
ОТВЫКЛИ

й Идет уже второй год после принятия постановления ЦК 
0 КПСС и Совета Министров СССР «О дальнейшем подъеме 
И массовости физической культуры и спорта». Что же изйёни- 
” лось за этот срок у нас на заводе «Искра», в нашем коллек- 
и тиве физкультуры? В общем, оснований для оптимизма нет. 
К Соревнования, правда, проводятся, но цели, которые перед 
Й ними ставились, не достигнуты.
L Главные наши беды —слабая организация и очень 
к низкая массовость. В самых многочисленных стартах 
? участвовало от силы 70—80 человек, что составляет около 
И трех процентов от общей численности работающих на заводе, 
к Причина же — боязнь людей показаться в глазах других 
3 смешными, неуклюжими из-за своей недостаточной подготов- 
и ленности. Какой из этого выход? На мой взгляд, один .— 

систематические самостоятельные занятия физической куль- 
i| турой. Есть виды спорта, доступные каждому — гимнасти- 

ка и бег, ходьба на лыжах и езда на велосипеде, туристи
ческие походы и даже прогулки. Надо ли говорить, что под 

, влиянием систематических занятий физкультурой улучшается 
I общее состояние организма, человек становится более орга- 
р низованным, приобретает уверенность в своих силах? А пока 

I люди у нас отвыкли от спорта, даже молодежь. В стороне 
от развития физкультуры и спорта стоит администрация, 

И общественные организации завода. Не работает совет ДСО. 
& Да и о какой работе может идти речь, если он уже почти 
К три года не собирался?
Я Заводской комитет ВЛКСМ стремится оживить слортив- 
И ную работу, участвует в разработке положений о соревно- 
Й ваниях, в судействе, в решении других организационных Bu
ffi просов. В этом году по инициативе комитета комсомола 
к впервые за последние годы на заводе был организован спор- 
3 тивный праздник, посвященный Всесоюзному дню физкуль- 
Й турника. Не в пример другим спортивным мероприятиям, 
w прошел он в праздничной атмосфере. Но опять подкачала 
S массовость!
ä В комитете комсомола разработано сейчас положение о I 
Й зимней комсомольско-молодежной спартакиаде завода. Од- 
К нако этого сегодня уже недостаточно. Нс будем закрывать 
К глаза на то, что никакой работы не ведется в цехах и отделах, 
3 за исключением первого цеха, где проводятся внутрицеховые 
Я соревнования между командами производственных участков. 
Я Но и там проходят они нерегулярно, носят стихийный ха- 

рактер.
J Словом, вырисовывается довольно неприглядная картина, 
i Что же необходимо сделать для исправления создавшегося 
Л положения? Только при условии проведения внутрицеховых 
Я и отделовских первенств и спартакиады будет достигнута под- 
’s лннная массовость и надлежащая организация общезавод- 
К ских спортивных мероприятий. А это будет возможно лишь 
? в том случае, если физорги в своей работе смогут опереться 
'' на помощь администрации, в первую очередь, начальников 
j цехов.

■J Одним из ключевых пунктов положения о зимней спарта- 
У киаде комсомольцев является проведение подобных спартаки- 
« ад во всех заводских первичных комсомольских организа- 
$ циях.
$ Более активной поддержки ждем мы от администрации 
х партийного бюро, профсоюзного комитета завода.
3 Есть такой очень верный лозунг: «Здоровье народа — бо- 
3 гатство страны». Мы же все еще транжирим это богат- 
Ч ство, несмотря на то, что государство всемерно печется о

том, чтобы мы были здоровы..
С. ДЁДОВИЧ,

корреспондент заводского радиовещания.
Новоуткинск.

ОТ РЕДАКЦИИ: Мы приглашаем читателей продолжить 
разговор, начатый нашим нештатным корреспондентом С. Де- 
довичем. Расскажите, как обстоят дела с занятиями физкуль
турой и спортом в вашей бригаде, цехе, классе,, на курсе 
и факультете, в лаборатории... Поделитесь опытом, который
можно было бы перенять, выскажите ваше мнение что
еще мешает в этом деле. Ждем ваших писем, уважаемые чи
татели.

+ ХОККЕЙ. ВТОРАЯ ЛИГА

В очередном туре чемпионата страны свердловский 
«Луч» дважды уверенно переиграл «Горняк» из Рудно
го — 12:3, 8:2. В Уфе свердловские армейцы потерпели 
поражения от «Авангарда» — 5:6, 4:6. Нижнетагильский 
«Спутник» дома уступил «Южному Уралу» (Орск) — 2:4, 
вторая встреча закончилась вничью 4:4.

™... с ТОЧНЫМ ПРИЦЕЛОМ
В столице Украины, городе-герое Киеве на знамени

том стрельбище «Снайпер» завершилось первенство Со
ветского Союза среди юниоров. Высокие результаты по
казали на этих соревнованиях свердловские стрелки. 
Так, мастер спорта В. Чудинов из свердловского СКА 
стал чемпионом страны в стрельбе из пневматического 
пистолета на 10 метров с новым рекордом Урала, вы
бив 583 очка из 600! В составе сборной команды Воору
женных Сил, победившей в общекомандном первенстве, 
Владислав выиграл еще в двух упражнениях стрельбы из 
пистолета.

Кандидат в мастера спорта М. Шешенина также в со
ставе команды заняла первое и третье места.

Наибольшего успеха добился студент четвертого курса 
Уральского электромеханического института инженеров 
железнодорожного транспорта, кандидат в мастера спор
та Н. Лапин. Николай первым средн юниоров Свердлов
ска получил право на присвоение высокого звания «Мас
тер спорта международного класса» в стрельбе из вин
товки с оптическим прицелом по мишени «бегущий ка
бан». Сразу из кандидатов в мастера — в «международ
ники»! Как яге это произошло? Расскажу обо всем по 
порядку.

Характер у Коли был само
любивый, по собственному 
его определению — «вредный». 
Мама недаром вспоминала,
как совсем малышом 
разрешал ей одевать 
прогулку: «Я сам!», 
было и с занятиями

он не 
себя на 
То же 

спортом.
Отец, Григорий. Степанович,— 
мастер спорта международного 
класса по автоспорту, мастер 
спорта по стрельбе и фехтова
нию, Виктория Николаевна — 
кандидат в мастера по фехто-
ванию. А сын к спорту 
не равнодушен.

Но вот в девятом 
Коля попробовал свои 
стрельбе из винтовки.

едва ли

классе 
силы в 
Процг-

W'

рал всем соперникам 
Родители думали: о 
сын в жизни больше
ворит. А он «из
сти» — записался 
СДЮШОР гороно 
женному тренеру

вчистую, 
стрельбе 
не заго- 
вредно- 
секцию
заслу- 

РСФСР
Геннадию Григорьевичу Лав- 
ринову.

В спортивной судьбе 
все складывалось, как в

его 
жиз-

ни — не сразу. Хотя больше 
Коля привык к успехам, чем к 
неудачам. В школе учился ста
рательно, на одни пятерки. А 
в стрельбе, несмотря на упор
ство, не росли результаты — 
и все тут.

После месяцев тренировок с

gefPO

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

РЕЗЕРВ МАСТЕРОВ-ЮНИОРЫ
Как всегда, с интересом 

ожидаются любителями хок
кея с мячом турниры юно
шеского первенства ССОР в 
двух возрастных группах. 
Зональные соревнования у 
юниоров (игроки 1965 и 
1966 годов рождения) прой
дут на стадионах Перво
уральска и Красноярска с 
21 по 30 декабря. В Перво
уральске за три путевки в 
финал будут соперничать

« Кузбасса», иркутского «Ло
комотива», местного «Ени
сея» и юниоры армейских
клубов Свердловска 
ровска.

Финальные игры 
ства СССР среди 
решено провести в

и Хаба-

первен- 
юниоров 

Перво-
Уральске с 25 февраля 
6 марта 1983 года.

В новом сезоне, с 17

по

женный тренер РСФСР 
Ю. Васильев сказал:

— Зональные соревнова
ния юношеского первенства 
СССР сыграют важную роль 
в окончательном комплекто
вании основного состава на
шей сборной. Среди сегод-

Познакомились с публика
цией почетного судьи СССР по 
спорту В. А. Скоблина «С ду
мой о завтрашнем», опублико
ванной в «На смену!» 24 сен
тября нынешнего года, в ко
торой, в частности, предлага
лось учредить соревнования 
пловцов в розыгрыше «Кубка 
имени Попова», экс-рекордсме
на Урала, бывшего тренера 
спортобщества «Динамо»,
судьи 
гории,

республиканской кате-
ветерана

команды московского «Ди-
намо», горьковского «Стар-
та», красногорского «Зор-

20 февраля 1983 года, 
Ульяновске состоится 
венство мира по хоккею

по 
в

пер- 
с

ИЗ ПОЧТЫ КЛУБА

ИМЕНИ 1 АПРЕЛЯ

няшних 
тех, кто 
вокал в 
призы

кандидатов немало 
еще недавно участ- 
соревнованиях на 

клуба ЦК ВЛКСМ

спорта 
ВеликойРСФСР, участника 

Отечественной войны, ордено-

тренером С. Семеновым, спе
циалистом в упражнении «бе
гущий кабан», на соревнова
ниях в Перми Николай неожи
данно для всех, наконец, побе
дил. После окончания девятого 
класса стал чемпионом обла-
сти с новым рекордом — 
очков из 600!

И вновь полоса успехов 
долго миновала.

Золотую медаль в школе

568

на-

по-
лучал за Колю отец. Он был 
на сборах.

Учеба в УЭМИИТе. Здесь 
особенное отношение к стрел
ковому спорту. Ведь на мемо
риальной доске главного кор
пуса высечены слова: «Здесь 
в 1905 году проводились за
нятия боевых дружин из ра
бочих заводов и предприятий 
города Екатеринбурга».

Команда 
сменный

иНститута бес-
чемпион Свердлов-

ской железной дороги в со
ревнованиях по ' пулевой 
стрельбе, известны его стрел
ки и за пределами области. 
Возглавляет команду тренер- 

. общественник, заведующий ка
федрой Анатолий Михайло
вич Черепанов. Хорошая база 
для тренировок и соревнований 
позволяет стрелкам УЭМИИТа 
на высоком методическом 
уровне проводить подготовку 
спортсменов высших разря
дов.

После занятий Николай спе
шил на тренировку. Набирал

На празднике Ленинского Я 
района Свердловска, посвя- у) 
щенном 60-летию образования W 
СССР, выступили юные спорт- Е$ 
сменки из секции художествен- К 
ной гимнастики Дома спорта и 
«Спартак». ??

НА СНИМКАХ: выступают 
юные гимнастки спецкласса; А 
упражнения с шарфами; пра- ’’ 
здник открывает заслуженный ’’ 
мастер спорта Лилия Назмут- 
динова с малышами из дет- ес 
ской спортивной школы. к

Фото Л. ДЫМОВА. А

За «Кубок
имени
Попова»

ской области: 
председатель 
судья Всесоюзной

C. УРАЕВ, 
президиума, 

категории,

хорошую форму. Показал вы
сокие результаты на олимпий
ском стрельбище в Мытищах 
на финальных состязаниях 
Всесоюзных молодежных игр.

И вот в составе сборной 
команды «Динамо» Николай

ма — 583 очка из 600! Есть 
норма мастера спорта между-
народного класса! 
равляли Николая.

Все позд- 
А он не

мог даже радоваться. Так ус
тал.

Ушел в гостиницу — и ус-
приехал на первенство 
среди юниоров в Киеве.

Первое упражнение : 
няли из пневматической

СССР

выпол-
I Вин-

товки с оптическим прицелом. 
Маленький юркий кабанчик, 
нарисованный на мишени, бы
стро проскакивал в прострели
ваемое пространство. Всего 5
секунд в медленном
2,5
спортсмену 
выстрел.

быстром 
на одни 

Диаметр

беге и 
дается 

: точный 
«десятки»

меньше булавочной головки, а 
попасть в нее по движущейся
мишени нужно с расстояния
десять метров.

Н. Лапин стрелял из ypaJh,- 
ской винтовки, сделанной 
ижевскими оружейниками. На
брал 376 очков из 400! Это 
рекорд и лучший предвари
тельный результат. Только в 
последней смене динамовец 
О. Кутов по последнему вы
стрелу опередил товарища. А 
в составе команды Николай 
стал чемпионом страны.

В последующие дни отстре
ливали олимпийское упражне-
ние. Медленный
Николай великолепно

бег провел
295

очков. В быстром беге набрал 
288 очков. Великолепная сум-

пул. 
ему.

И, представьте, снился 
родной тир «Динамо» на

берегу Верх-Исетского пруда, 
улыбающееся лицо Г. Г. Лав- 
рннова.

В этот же день Николай 
улетел домой. Нужно навер
стывать в учебе, помогать 
тренеру готовить новую смену 
юных стрелков. Ведь у многих 
из них путь в большой спорт 
начинается именно в тире 
«Динамо», на традиционных 
соревнованиях на призы газе
ты «На смену!» — «Снайпер 
Урала». Первый успех и к Ко
ле пришел когда-то в этом 
турнире. Здесь он встретил и 
судьбу свою, жену, неодно
кратную чемпионку и призерку 
«Снайпера Урала» Марину 
Теремецкую...

Дома они печатают фото
графии, смеются, вспоминая 
свои первые старты.

лай 
му,

Многому научился
за эти 
видно,

годы.
Нико-

Поэто-

него дело с 
ками. А, тренируя

и ладится у
юными

их,
дит ошибки, маленькие 
счёты и у себя. Учит 
учится. В этом — залог 
щих успехов Николая.

стрел- 
нахо- 

про- 
— и 
буду-

В. СОСНИН.

ПРОБЛЕМЫ СВЕРДЛОВСКОГО СПОРТА

Смотреть 
в будущее

Любители классической борь
бы Среднего Урала помнят 
взлет в пятидесятых годах 
спортивных успехов команды, 
возглавляемой А. Е. Галкиным 
и А, А, Лопатиным. Но ушли с 
большого ковра прославлен
ные чемпионы, и достижения 
свердловских «классиков» зна
чительно снизились. Хотя не 
оскудела уральская земля та
лантами и даже значительно 
расширилась география зани
мающихся классической борь
бой. Бобровское и пос. Ок
тябрьский Сысертского рай-
она, Качканар
Буланаш 
своих

и Туринск 
чемпионов

Асбест, 
дают 

в юно-
шескую сборную области. И
юноши растут хорошие. Но
чемпионы РСФСР в этой воз
растной группе Ю. Малтыков, 
В. Гаркуша, А. Вершинин, еще 
ряд молодых перспективных 
борцов почему-то не показы
вают высоких результатов, пе
рейдя во взрослую возраст
ную категорию.

Вот о проблемах детского 
и юношеского спорта, о ре
зультатах выступлений сборной 
Свердловской области в зо
нальных первенствах и чемпио
натах РСФСР хочется погово
рить, чтобы сдвинуть с мерт
вой точки не решенные до сих 
пор вопросы.

Несколько лет назад, в свя
зи с включением в школьную 
программу классической борь
бы, было принято решение 
облспорткомитета об органи
зации преподавания этого вида 
спорта в пединституте и 
Свердловском техникуме физ
культуры, создании на базе 
этих учебных заведений об
ластных курсов подготовки и 
усовершенствования тренеров 
классической и вольной борь
бы. Но решение есть, а дело 
не сдвинулось с места. Много 
труда в решение этого вопро
са вложил почетный судья 
С. А. Суворов, а поддержки 
не получил. Нам, тренерам, 
приходится лучших своих уче
ников отправлять в Москву и 
Ростов, в Саратов и другие 
борцовские центры, где есть 
спортивные интернаты класси
ческой и вольной борьбы. А 
ведь уже десять лет идет раз
говор об открытии группы 
высшего спортивного Мастер-

кого», архангельского «Вод
ника», ульяновской «Волги», 
калининградского «Вымпе
ла» и хозяева турнира — 
юниоры «Уральского труб
ника». В Красноярске собе
рутся команды кировской 
«Родины», алма-атинского 
«Динамо», кемеровского

мячом среди сборных юно
шеских команд (возраст иг
роков до 17 лет) Швеции, 
СССР, Финляндии и Норве
гии. В Москве, в спорткомп
лексе «Олимпийский», уже 
собирались кандидаты в 
сборную юношескую коман
ду ССОР. Старший настав
ник нашей сборной, заслу-

«Плетеный мяч». Есть среди 
кандидатов и немало ураль
ских ребят. Это Женя Бело
бородов, Сережа Инфалин и 
Миша Тонков из Перво
уральска. Володя Нуждин из 
Карпинска, Андрей Маря- 
шин из Краснотурьинска, 
свердловчане Саша Старш- 
ков, Олег Ерастов и Андрей 
Пермяков.

Ю. БЕЛЬСКИЙ.

носца. И на своем заседании 
областной президиум совета ве
теранов спорта единогласно 
постановил: Геннадий Вяче
славович Попов достоин уч
реждения розыгрыша Кубка 
его имени на специальных со
ревнованиях по плаванию об
ластного масштаба. Проводить 
их можно было бы в День 
Советской Армии и Военно- 
Морского Флота СССР или в 
День Победы.

Члены президиума Совета 
ветеранов спорта Свердлов-

В. НАГИБИН, заслуженный 
мастер спорта СССР, Е. НАЙ- 
ДИН, почетный судья СССР 
по спорту, Т. ЦВИКЛИЧ, по
четный судья СССР по спор
ту, А. КОСТИН, судья Всесо
юзной категории, П. ЗЫРЯ
НОВ, ветеран спорта РСФСР, 
В. СКРЯБИН, профессор, 
судья Всесоюзной категории, 
В. ПИОНТЕК, заслуженный 
тренер РСФСР, А. ВОЛКОВ, 
заслуженный тренер РСФСР, 
И. ОСИПОВА, почетный судья 
СССР по спорту, В. ДУТОВ, 
мастер спорта СССР.

ЗДОРОВЬЕ — ВСЕМ

На зарядку
В Свердловском спортивном 

клубе Армии прошли тради
ционные соревнования на пер
венство области по производ
ственной гимнастике. Они со
брали рекордное количество 
команд — 24 (в прошлом году 
было 17 коллективов).

В упорной борьбе третий
год подряд звание
завоевала
салдинского

команда
чемпиона 

Верхне-
металлургическо-

го производственного объеди
нения.

Были подведены также ито
ги смотра-конкурса на звание

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

'Суббота, 18
«восток»

8.00 — «Время».
8.40 •— Для вас, родители!
9.10 — 51-й тираж «Спортло

то».
9.20 — Советы и жизнь.
9.50 ~ Концерт.
10.35 — Больше хороших то

варов.

11.05 — М. Шолохов. «Подня
тая целина».

11.40 — «Победители». Клуб 
фронтовых друзей.

13.10 — «Преодоление инер
ции». Премьера научно-попу
лярного фильма.

13.55 — Русский музей. При
кладное искусство XIX века.

14.25 — Сегодня в мире.
14.40 — Премьера художест

венного телефильма «Шапка 
Мономаха».

15.55 — Концерт.
16.45 — Мультфильмы.
17.15 — «Альтернатива». Уче

ные мира против ядерного бе
зумия.

18.15 — К 60-летию образо
вания СССР. «В семье единой*.

РСФСР. Премьера документаль
ного телефильма «Земля моя — 
Россия».

19.30 — Концерт мастеров 
искусств РСФСР. Передача из 
спортивного концертного зала 
«Дружба».

20.30 — «Время».
21.05 — Свердловск. Наши

кинопремьеры. «На Уральском 
севере».

21.15 — На вопросы трудя
щихся отвечает и почту ком
ментирует член ЦК КПСС, депу
тат Верховного Совета СССР, 
первый секретарь Свердлов
ского обкома партии Б. И. 
Ельцин.

23.05 — МОСКВА. Новости. 
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

10.00 — Утренняя гимнасти
ка.

10.15 —- Если хочешь быть 
здоров.

10.25 —- Документальные
фильмы.

11.05 — «Утренняя почта».
11.35 —- Путевка в жизнь. О 

сельских ПТУ Украины.
12.25 — «Весна двадцать де

вятого». Художественный теле
фильм.

14.00 — Программа Украин
ского телевидения.

16.00 — Свердловск Концерт, 
посвященный Дню трудовой 
славы Свердловска.

17.15 — МОСКВА. Междуна
родное обозрение.

17.30 — Свердловск. «Сказка 
в городе живет». Документаль
ный фильм.

17.40 — Новости. Спецвы
пуск, посвященный Всесоюзно
му коммунистическому суббот
нику.

18.00 — МОСКВА. К 40-летию 
Сталинградской битвы. Доку

ментальный экран.
19.00 — Международный тур

нир по хоккею на приз газеты 
«Известия». Сборная Финлян
дии — сборная ЧССР.

21.15 Свердловск. На во 
просы трудящихся отвечает и 
почту комментирует член ЦК 
КПСС, депутат Верховного Со
вета СССР, первый секретарь 
обкома партии Б. Н. Ельцин.

23.00 — МОСКВА. «.Время»
23,35 — «Вас вызывает Тай

мыр». Художественный теле
фильм.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА

ства, где со всей области 
можно было бы собрать силь
нейших наших борцов. А вот 
у наших соседей не так. В 
Перми ведущим тренером-ор
ганизатором является Г. П. 
Сарсатский, в Кургане — В. Ф. 
Горбенко, в Уфе — заслужен
ный тренер СССР В. А. Бор
ман. Так они лучшие борцов
ские силы своих областей дер
жат в едином центре, устраи
вая их с учебой и работой. И 
ребята показывают высокие 
спортивные результаты. На
пример, наш свердловский 
борец из «Факела» А. Глад
ков, не видя перспектив дома, 
в Уфе под руководством В. А. 
Бормана вырос в чемпиона 
мира среди молодежи!

А откроем группу
борцов — кандидатуры тре
нера в Свердловске не 
найдем, так как проблема с 
кадрами не решена тоже. Об 
этом также нужно заранее по
думать.

Многое сделано ветеранами
спорта 
ческой
ния ее 
крытые 
имеют

для развития класси- 
борьбы, для расшире- 
географии. А вновь от- 
отделения и секции не 
материальной базы.

Остро стоит проблема спорт
инвентаря: борцовского трико, 
борцовок не купишь ни в од
ном спортивном магазине об
ласти даже за наличный рас
чет вот уже в течение 10—12 
лет.

Мне пришлось побывать во 
многих коллективах физкуль
туры области на занятиях сво
их коллег, да и свою беду хо
рошо ощущаешь, когда на 
борцовской покрышке каждый 
день латаешь новую заплату. 
Худые, рваные покрышки не 
способствуют эстетическому 
воспитанию борцов, а вот на
рушению гигиенических норм
и правил — способствуют.
Стоимость покрышек невели
ка, а вот достать их — пробле
ма, так же как и борцовские 
чучела. Я думаю, организа
циям торговли следует, нако
нец, обратить внимание и при
слушаться к запросам борцов.

судья

Невьянск.

М. САВИН, 
тренер ДЮСШ, 

республиканской 
категории.

становись!
«Лучший общественный мето
дист производственной гимна
стики области». По 1-й группе 
(до 30 лет) победительницей 
стала представительница 
команды-чемпиона М. Силае
ва. Среди методистов старше 
30 лет сильнейшей была при
знана А. Е. Елькина из кол
лектива физкультуры «Салют» 
Нижнего Тагила.

Р. ОБУХОВ, 
главный судья 

соревнований, 
судья Всесоюзной 

категории.

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
в помещении ДК УЗТМ 

Сегодня ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО 
18-ХП ДЕМОН

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня МАГЕЛЛАНЫ

Спектакль «Берег», объ
явленный на 18-ХП, перено
сится на 22-1. Билеты дейст
вительны.
19-ХП утром ДВЕНАДЦАТЬ

МЕСЯЦЕВ 
вечером ПРОДЕЛКИ

ХАНУ МЫ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
СОВКИНО — Ритмы песен 

(две серии).
ТЕМП — Грипп кинг- 

конг (две серии).
САЛЮТ — Наследница по 

прямой. Колыбельная для 
брата. Последняя реликвия.

ИСКРА •— Клятвы и обе

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

18-ХП в 19 ч. НАТАША 
РОСТОВА
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ВОТ вы спросите: «А что 
такое счастье?» И мы не 
знали, что это такое 

пока не получили квартиру в 
новом микрорайоне. О, как мы 
долго о ней мечтали!

Когда поулеглась первая ра- 
дость, между нами произошел 
следующий разговор.

— Девятый этаж все-таки, а 
вдруг..., — не договорила жена.

— Ерунда! — ласково успо
коил я. — Зато лоджия — 
двенадцать с половиной. Сада« 
огорода не надо. Лесопарковую 
зону можно устроить. Опять 
же Кольку (это наш младшень
кий), не надо «прогуливать». 
Вытащил вместе с коляской и 
гуляй, как по бульвару...

— Вась, двери что-то ско
собочились и дыры между ра
мами в палец толщиной. А в 
детской обои такие, словно по 
ним вся бригада отделочников 
ходила, и двери у шкафа в 
прихожей не открываются, — 
продолжала перечислять жена 
недостатки нашей новой квар
тиры.

Я нежно обнял ее и твердо 
заверил, что все это мелочи 
жизни.

Так началась наша счастли
вая жизнь. На следующее ж* 
утро после переезда на новую 
жилплощадь.

Встав пораньше, я первым 
делом — в ванную. Открыл 
один кран, другой — послы
шалось мелодичное «фр-р-р, 
ух-х--хх-х!» Подождал. Воды — 
ни капли. «Однако..-» — поду
мал я, но решил не унывать,

СЧАСТЛИВЫЕ 
ЛЮДИ
Вовика (это мой старшей^- 

кий), пришлось вести в садим 
в неглаженной рубашке — 
электроэнергии тоже не было.

Спусти в Щись по ступенькам 
вниз (лифт не работал), мы с 
сыном еле пробрались к оста
новке, изрядно замарав обув
ку и штаны чуть пониже ко
лен. На остановке человек 
этак 30—40. Стоим, ждем ав
тобус. Проходит один, друг<>ч, 
третий... Стоим... Вдруг толпа 
кинулась на противополож
ную сторону.

— Что это они? — спраши
ваю соседа.

— А они, эта-а, туда уедут, 
на конечную, стало быть, а 
после — назад. Так-то не дож
дешься. Жди, пока какой не 
сжалится...

Автобусы плавно проходили 
мимо, набитые битком, и 
останавливаться не думали.

В этот день мы опоздали с 
Вовкой на 2 часа: — он в са
дик, а я на работу.

Зато вечером мы возвраща
лись домой с шиком — на 
такси! Это было единствен
ной возможностью вернуться 
домой до 10 вечера.

Дома нас ждало радостное 
известие: жена успела набрать 
в чайник воды и даже пропо
лоскать младшенькому пелен
ки!

Попив чаю, я отправился на 
ПОИ1СКИ живительной влаги. 
Вышел из подъезда — не при
шлось спрашивать, где брать 
воду, как мне представля
лось раньше, а просто при
строиться в хвост цепочки, 
которая двигалась в сторону 
стаоых домов, неся в руках 
ведра, кастрюли, банки, бидо
ны и прочее.

Народ все больше был весе
лый, общительный. Рассказы
вали интересные вещи, дели
лись опытом, где достать за
мазку для окон, войлок для 
дверей, чем затыкать окна, где 
купить замки и как доби
раться до работы.

— Нам еще повезло, вода — 
рукой подать, а вот в другом 
микрорайоне, сказывают, к 
старому заброшенному колод
цу ходят, часами простаива
ют... — рассказывала су
хонькая старушка с трех- 
литровым бидоном своему 
соседу, высокому молодому 
мужчине в очках, который еле 
справлялся со своим пятиве
дерным бочонком.

Набрали воды, пообщались 
и —по домам. Настроение у 
меня было приподнятое. «Ка
кие хорошие люди живут со 
мной рядом! Добрые, весе
лые», — думал я.

Вовке в этот вечер тоже по
везло — не надо было умы
ваться на ночь!

Микрорайон у нас новый, 
красивый, большой, а магазин 
продовольственный — малень
кий, еще от старого поселка 
остался. Обещают скоро но
вый построить, а пока (мы и 
эту проблему решили) — во
зим продукты из центра горо
да.

Электроэнергию почти не от
ключают. Обещают через поп- 
года газ включить. А к Новому 
году у нас двойной праздник 
намечается: поговаривают лифт 
пустить и горячую воду. Сей- 
час-то одна холодная пока — 
до седьмого уже поднимается! 
Скоро и у нас будет. Вот опро
буют все режимы — и до нас 
дойдет...

А как весело у нас в доме! 
С раннего утра слышишь: тук- 
тук, тук-тук! Каждый выходной 
так. А кто в выходные не мо
жет, так будние вечера при
хватывает. Вот уже четыре ме
сяца живем, а веселья все не 
убавляется. Спасибо строите
лям — это они позаботились!

В. ГОРЯЧЕВА.

Юрий БЛАГОВ

Не угадал
— В доме у него блины 

с икрой. 
Чай не сервируется

без рома.«
— Кто ж он, академик 

иль герой?
— Нет, разнорабочий

/ гастронома.
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Редактор И. МАЛАХЕЕВ.
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щания (две серии). На чу» 
жом празднике.

БУРЕВЕСТНИК — Карна
вал (две серии).

ЗНАМЯ — Падение Кондо
ра. Душа.

ЭКРАН — Карнавал.
ДК им. СВЕРДЛОВА —?

Ураган.

18 — 19 декабря по области ожидается облачная погода, 
небольшой снег, местами метель, ветер юго-западный, 7—12. 
порывы до 15 метров в секунду. Температура воздуха 
ночью 2—7. днем 0 — 5 градусов холода.

ТИшатте:
620219 Свердловск, ГСП

153, ул. 8 Марта. 8.
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